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Пятая областная 
профсоюзная конференция

Сегодня открывается пятая обла
стная профсоюзная конференция.

Большие изменения произошли в 
жизни страны и советских проф
союзов со времени прошлой конфе
ренции.

Волею Коммунистической партии 
и народа проведена коренная пере
стройка управления промышлен
ностью и строительством. Эта пере
стройка обеспечила дальнейший 
подъем народного хозяйства нашей 
страны. Сейчас партия приняла ме
ры для дальнейшего развития кол
хозного строя, проводится реорга
низация машинно-тракторных стан
ций, что обеспечит новый подъем 
советской экономики.

В декабре прошлого года со
стоялся Пленум ЦК КПСС, который 
принял постановление «О работе 
профессиональных союзов СССР».

Решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС вооружили советские 
профсоюзы конкретной программой 
улучшения их деятельности в борь
бе за претворение в жизнь истори
ческих задач, поставленных XX 
съездом партии.

Пленум ЦК КПСС отметил, что 
профсоюзы призваны усилить свою 
работу по развитию творческой 
инициативы и активности трудящих
ся масс в борьбе за осуществление 
задач хозяйственного и культурного 
строительства.

Профсоюзные организации нашей 
области приходят к своей областной 
конференции с некоторыми успеха
ми в работе. Выполняя решения 
XX съезда Коммунистической пар
тии, они под руководством партий
ной организации усилили руковод
ство социалистическим соревнова
нием, решили ряд вопросов улучше
ния организации труда, бытового и 
культурного обслуживания трудя
щихся. Профсоюзные организации 
вовлекли в соревнование широкие 
слои рабочих области. Это способ
ствовало . успешной работе ведущих 
отраслей промышленности.

В прошлом году годовой план 
промышленностью области был вы
полнен досрочно, выпущено сверх
плановой продукции на 100 мил
лионов рублей. Большинство пред
приятий успешно выполнило план 
первого квартала 1958 года.

На заводах, фабриках, стройках 
я в МТС выросли сотни передови
ков производства, настоящих ма
стеров своего дела. Лучшим из 
них — шоферу Калтайского лес
промхоза М. М. Иванову и электро- 
пильщику Лайского леспромхоза 
В. А. Щетинину в прошлом году 
присвоено звание Героя Социали
стического Труда.

Широкая волна социалистическо
го соревнования в честь выборов в 
Верховный Совет СССР дала новые 
имена передовиков производства.

Тракторист тов. Говзан в лесной 
промышленности, бригадир тов. Ту- 
майкин в жилищном строительстве, 
бригадир тракторной бригады тов. 
Филюшин в сельском хозяйстве и 
многие, многие другие, откликнув
шись на призыв Николая Мамая,— 
перевыполнять норму в каждую 
смену на каждом рабочем месте, — 
стали зачинателями высокопроиз
водительной работы в своих отрас
лях производства.

Профсоюзные организации обла
сти добились некоторого улучшения 
воспитательной работы в коллекти
вах, улучшения охраны труда и 
техники безопасности, культурно- 
массовой работы. На большинстве 
предприятий и в цехах созданы по
стоянно действующие производст
венные совещания, которые начина
ют играть важную роль в жизни 
коллективов.

Улучшению работы способствова
ли проведенная в прошлом году ор
ганизационная перестройка проф
союзов, их укрупнение, перенесе

ние центра руководства на места. 
Расширены права областного совета 
профсоюзов. Это способствовало 
установлению более тесной связи с 
Совнархозом и другими хозяйствен
ными органами, внесению в проф
союзную работу больше деловитости 
и конкретности.

Однако в работе профсоюзных 
организаций области имеются серь
езные недостатки. Облсовпроф, об
комы профсоюзов еще медленно пе
рестраивают работу в свете реше
ний декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, слабо вникают в конкретные 
вопросы производства, мало зани
маются живой организаторской ра
ботой на местах.

В организации соревнования еще 
много формализма и казенщины. 
Хозяйственные и профсоюзные ор
ганы часто забывают подкреплять 
принятые коллективами обязатель
ства конкретными организационны
ми мероприятиями. Поэтому неуди
вительно, что у нас еще немало от. 
стающих предприятий. Половина 
леспромхозов «Томлеса», например, 
не выполнила плана первого квар
тала. Ряд предприятий работает 
неритмично, срывает план выпуска 
продукции в заданной номенклатуре 
и ассортименте.

Много недостатков в воспитатель
ной работе профсоюзов. Нередко, 
увлекаясь «общими» мероприятия
ми, профсоюзные организации не 
замечают, ; что значительная часть 
рабочих выпадает из их поля зре
ния.

Открывающаяся сегодня конфе
ренция глубоко проанализирует дея
тельность профсоюзных организа
ций, вскроет недостатки в их ра-' 
боте, наметит меры для их устра
нения.

Надо использовать все резервы, 
чтобы обеспечить выполнение и пе
ревыполнение годовых планов по 
всем показателям.

Областной совет профсоюзов дол
жен значительно улучшить руко
водство обкомами профсоюзов, ока
зывать им больше помощи в реше
нии конкретных вопросов, вносить 
в их деятельность дух конкретно
сти, деловитости и высокой ответст
венности за порученное дело.

Настойчивой работой по выпол
нению генерального соглашения 
между совпрофом и Совнархозом и 
коллективных договоров на пред
приятиях надо добиваться дальней
шего улучшения условий труда ра
бочих, более полного удовлетворе
ния культурно-бытовых запросов 
рабочих и служащих.

Профсоюзные организации дол
жны выступать организаторами 
строительства жилищ силами рабо
чих и служащих, всемерно содейст
вовать индивидуальному жилищно
му строительству.

Фабрично-заводские комитеты, об. 
комы и областной совет профсоюзов 
проводят работу по оказанию шеф
ской помощи предприятий колхо
зам. Эту помощь надо усилить осо
бенно сейчас, когда по решению 
сессии Верховного Совета СССР 
осуществляется перестройка МТС, и 
колхозы приобретают сложную 
сельскохозяйственную технику.

Многое предстоит сделать проф
союзным организациям для улучше
ния культурно-воспитательной ра
боты среди трудящихся

Можно не сомневаться, что обла
стная профсоюзная конференция 
пройдет под знаком критики и са
мокритики, наметит конкретные ме
ры по устранению серьезных недо
статков в работе.

Долг многочисленной армии проф
союзного актива, долг всех ра
бочих и служащих — внести в 
профсоюзную работу еще больше 
деловитости и конкретности, под
нять профсоюзную работу на уро
вень новых задач коммунистиче
ского строительства.

12 миллиардов киловатт-часов 
Куйбышевской ГЭС

Куйбышевская ГЭС на Волге вы
работала со дня пуска первого аг
регата более 12 миллиардов кило
ватт-часов электроэнергии, из них 
10 миллиардов 800 миллионов ки
ловатт-часов получили предприятия 
и городское хозяйство Москвы.

Сейчас ежедневно ГЭС выдает

сверх плана 2—3 миллиона кило
ватт-часов. В первом квартале до
полнительно к государственному за
данию выработано для народного 
хозяйства страны около 180 мил
лионов киловагт-часов электроэнер-
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НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ
БУДАПЕШТ, 3 апреля. ( С п е ц .  к о р р .  Т А С С ) .  В здании Государствен

ного собрания Венгерской Народной Республики, в зале заседаний Со
вета Министров, сегодня в 12 часов дня, были продолжены переговоры 
между Партийно-Правительственными делегациями Советского Союза и 
Венгерской Народной Республики.

С советской стороны в переговорах приняли участие Первый секре
тарь ПК КПСС и Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, 
член Президиума ПК КПСС и первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР Ф. Р. Козлов, член ЦК КПСС и Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, член ЦК КПСС и председатель ВЦСПС 
В. В. Гришин, член ПК КП Украины, первый секретарь Киевского об
ластного комитета КП Украины П. Е. Шелест, член Центральной ре
визионной комиссии КПСС, второй секретарь Ленинградского горкома 
КПСС А. П. Бойкова и кандидат в члены ЦК КПСС. Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Венгрии Е. И. Громов. На переговорах при
сутствовали член коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев, заведующий про
токольным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков и и. о. заведующего пя
тым европейским отделом МИД СССР П. С. Дедушкин.

С венгерской стороны в переговорах приняли участие первый сек
ретарь ЦК ВСРП Янош Кадар, член Политбюро ЦК ВСРП и председа
тель Венгерского Революционного Рабоче-Крестьянского правительства 
д-р Ференц Мюших. член Политбюро ПК ВСРП и первый заместитель 
председателя Венгерского Революционного Рабоче-Крестьянского прави
тельства Антал Апро, член Политбюро ПК ВСРП, секретарь ЦК ВСРП 
Йене Фок, член Политбюро ПК ВСРП, секретарь ПК ВСРП Дыола Кал- 
лай, член Политбюро ПК ВСРП, секретарь ЦК ВСРП Карой Кишш, 
член Политбюро ЦК ВСРП, секретарь ЦК ВСРП Дьердь Марошан, Ми
нистр иностранных дел Венгерской Народной Республики Эндре Шик.

На переговорах присутствовали член ПК ВСРП Иштван Сирмаи, пред
седатель управления информации при Венгерском Революционном Рабо
че-Крестьянском правительстве Ласло Дьярош, заместитель Министра 
иностранных дел ВНР Иштван Шебеш и член коллегии МИД ВНР Пал 
Манив.

Во время переговоров, проходивших в сердечной и дружёской обста
новке, продолжался обмен мнениями по политическим, экономическим и 
культурным вопросам, интересующим обе стороны. Состоялся также 
обмен мнениями по актуальным вопросам международного положения.

Торжественное заседание 
в Будапеште, посвященное Дню 

освобождения Венгрии
БУДАПЕШТ, 4 апреля. (ТАСС). 

Вчера вечером в Будапештском 
оперном театре состоялось торжест
венное заседание, посвященное 
13-й годовщине освобождения Венг
рии от фашизма.

В зале театра собрались предста
вители общественности Будапешта 

- передовики производства, дея
тели науки и искусства, представи
тели венгерской Народной армии, 
общественных организаций, главы 
и сотрудники дипломатических 
представительств, венгерские и 
иностранные журналисты.

За столом президиума заняли 
места Первый секретарь ЦК Вен
герской социалистической рабочей 
партии Янош Кадар, Председатель 
Президиума ВНР Иштван Доби, 
Председатель Венгерского Револю
ционного Рабоче-Крестьянского 
правительства Ференц Мюнних и 
другие руководители партии и пра
вительства ВНР.

В Президиуме — Партийно-Пра
вительственная делегация Совет, 
ското Союза во главе с Первым 
секретарем ЦК КПСС и Председате
лем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым.

■ Участники торжественного засе
дания бурными, продолжительными 
аплодисментами встречают руково
дителей венгерского государства и

советских гостей.
Звучат государственные  ̂ гимны 

Венгерской Народной Республики и 
Советского Союза.

Краткой вступительной речью 
торжественное заседание открыл 
Председатель Президиума ВНР 
Иштван Доби.

Слово для доклада предостав
ляется Председателю Венгерского 
Революционного Рабоче-Крестьян
ского правительства, члену Полит
бюро ЦК Венгерской социалистиче
ской рабочей партии товарищу Фе
ренцу Мюнниху. Доклад тов. Фе
ренца Мюнниха многократно пре
рывался горячими аплодисментами.

Затем с речью перед собравши
мися выступил глава Советской де
легации тов. Н. С. Хруще®. Участ
ники заседания стоя приветствуют 
тов. Хрущева бурными, продолжи
тельными аплодисментами. Слы
шатся возгласы: «Да здравствует 
товарищ Хрущев!», «Да здравству
ет венгеро-советская дружба!». 
Речь тов. Н. С. Хрущева неодно
кратно прерывалась бурными, про
должительными аплодисментами.

В заключение участники торже
ственного заседания исполнили 
партийный гимн «Интернационал».

По окончании торжественного за
седания состоялся большой празд
ничный концерт.

ДЛЯ БЛАГА ОТЧИЗНЫ, 
ДЛЯ ТОРЖЕСТВА ДЕЛА МИРА

☆

Горячее одобрение решений 
сессии Верховного Совета СССР

В эти дни нет у советских людей 
более важной темы бесед, высту
плений, разговоров, нежели реше
ния сессии Верховного Совета СССР̂. 
Нет предела радости, с которой 
встретили документы сессии кол
хозники, рабочие, советская интел
лигенция, весь наш многомиллион
ный народ.

С глубоким интересом относятся 
москвичи к решениям сессии, горя
чо их одобряют и приветствуют.

После окончания утренней смены 
свыше тысячи текстильщиков ком
бината Трехгорная мануфактура 
имени Дзержинского собрались в 
Доме культуры на митинг, посвя
щенный окончанию сессии Верхов
ного Совета СССР. Слово берет де
путат и член Президиума Верховно
го Совета СССР знатная ткачиха 
комбината В. Е. Федорова.

— Огромное впечатление произ
вела на меяя работа первой сессии 
Верховного Совета СССР пятого со
зыва, — говорит она. — Я слу
шала выступление Н. С. Хрущева и 
с гордостью думала: вот какой мо
гучей стала наша любимая̂ Родина 
благодаря Коммунистической пар
тии, ее мудрому ленинскому руко
водству. Тов. Федорова подробно 
рассказала о работе сессии, о широ
ких возможностях нового подъема 
сельского хозяйства, дальнейшего 
развития колхозного строя, о при
нятии сессией постановления об 
одностороннем прекращении Совет
ским Союзом испытаний атомного и 
водородного оружия.

С взволнованными речами высту
пили старейшая текстильщица ин
структор ткацкой фабрики К. С. Ле
онова, молодая работница комсомол
ка Галина Петнева. Они от имени 
коллектива комбината от всего 
сердца поддерживают решения, при
нятые сессией Верховного Совета 
СССР, и отмечают, что трехгорцы с 
большим одобрением встретили на
значение Верховным Советом СССР 
Н. С. Хрущева Председателем Сове
та Министров СССР.

В ответ на исторические решения 
сессии и в ознаменование между
народного праздника трудящихся 
1 Мая трехгорцы решили выпу
стить дополнительно к апрельскому 
заданию 300 тысяч метров готовых 
тканей.

Многолюдный митинг, посвящен
ный решениям сессии Верховного 
Совета СССР, состоялся на Минском 
автомобильном заводе. Выступив
ший на нем шлифовщик инструмен
тального цеха А. Пузенко сказал:

— С чувством горячего одобре
ния восприняли советские люди 
решения, принятйе Верховным Со
ветом СССР. В них выражена воля 
советского народа. За последние 
годы наша страна под руководст
вом Коммунистической партии до
билась крупных успехов в разви
тии всех отраслей народного хозяй

ства. Закон о дальнейшем развитии j 
колхозного строя и реорганизации ;[ 
МТС направлен на новый мощный 
подъем сельского хозяйства, на 
создание обилия продуктов в нашей 
стране. Очень важный шаг сделало 
Советское государство и в области 
внешней политики. Верховный Со
вет СССР принял постановление о 
прекращении производства в Совет
ском Союзе испытаний всех видов 
атомного и водородного оружия. Мы, 
рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие, единодушно 
одобряем политику Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства.

В единогласно принятой резолю
ции минские автомобилестроители 
горячо одобрили решения Верховно
го Совета СССР, наметили меро
приятия по оказанию практической 
помощи труженикам села.

На животноводческих фермах, в 
поле, в мастерских МТС — всю
ду, где. собираются труженики Смо
ленской области, разговор идет о 
решениях сессии Верховного Совета 
СССР. Они вызывают горячий от
клик и сердечное одобрение.

— Верховный Совет СССР выпол
нил волю всех советских людей, 
приняв Закон о дальнейшем разви
тии колхозного строя и реорганиза
ции МТС, — говорит бригадир 
тракторной бригады сельхозартели 
«Победа», Смоленского района, Иван 
Базылев. — Богатые перспективы 
с переходом машин в собственность 
колхозам ясны всем труженикам 
деревни. Сейчас я и многие меха̂  
газаторы готовим в мастерской 
Смоленской МТС тракторы и маши
ны для передачи колхозам. Скажу, 
что и здесь все трудятся так ста
рательно, что никогда машины не 
выходили из ворот мастерской в та
ком хорошем состоянии, как сейчас.

Итоги сессии Верховного Совета- 
СССР обсуждают и горячо одобряют 
рабочие машиностроительных заво
дов Казахской ССР, шахтеры Ка
раганды, нефтяники Эмбы, метал
лурги Темир-Тау, Актюбинска и 
Восточного Казахстана, труженики 
сельского хозяйства республики.

На митинге в сельхозартели име
ни Кирова, Павлодарского района, 
Павлодарской области председатель 
сельхозартели Г. Шимпф заявил:

— Труженики села от всего серд
ца приветствуют решение сессии 
Верховного Совета СССР о дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизация МТС. Это решение— 
новое проявление заботы о расцве
те сельского хозяйства страны, 
подъеме благосостояния советского 
народа. Наш колхоз уже претворяет 
это решение сессии в жизнь. У ма
шинно-тракторной станции мы при
обрели 36 тракторов, 45 сеялок, 21

комбайн, 16 лафетных жаток. В 
колхозе есть кому управлять этой 
техникой — более 200 человек 
владеют специальностями трактори
стов, комбайнеров, шоферов, маши
нистов, механиков.

На Алма-Атинском механическом 
заводе с краткими, но взволнован
ными речами на митинге выступи
ли токари В Асташкин и 0. Куд
рявцев, старший мастер М. Щег
лов, молодая работница Н. Кружае- 
ва и другие. Все они горячо одоб
ряли принятые сессией решения о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций, об односторон
нем прекращении СССР испытаний 
атомного и водородного оружия, о 
создании Советского правительства 
во главе с тов. Н С. Хрущевым.

— Каждый советский труженик 
видит в решениях сессии заботу о 
благе народа, — заявила на собра
нии в порту Камчатского управле
ния морского рыболовства грузо- 
лриемщица тов. Зайцева. — Креп
че будут колхозы, значит еще луч
ше будет жизнь. Прекращение на
ми испытаний ядерного оружия — 
яркий пример нашей настойчивости 
в деле борьбы за мир.

Центральные газеты с материа
лами решений сессии Верховного 
Совета СССР только что доставлены 
в сибирскую степь — на линию 
нефтепровода Омск—Иркутск. Пер
выми с ними знакомятся монтажни
ки головного участка, пришедшие 
отдохнуть в полевой вагончик.

— Хорошие вести шлет Моск
ва! — прочтя газету, говорит на
чальник участка тов. Бояринов. — 
Нам, механизаторам, прокладываю
щим нефтепроводы через сельские 
местности, приходилось иногда на
блюдать, как непроизводительно ис- 
по»зовалась техника на колхоз
ных полях. От всей души привет
ствую Закон о дальнейшем разви
тии колхозов. В свою очередь, и мы 
поможем колхозникам: уже в этом 
году пустим горючее по новым тру
бопроводам в ряд сельских местно
стей Сибири.
' Завязывается беседа. В ней уча

ствуют монтажники Дорогой, Выео-1 
тин, инженер Зимин и многие дру
гие. За немногословными, коротки
ми фразами одобрения видно, что 
исторические решения сессии о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя, одностороннем прекращении 
нашей страной испытаний оружия 
массового уничтожения и об избра
нии в качестве руководителей Со
ветского государства и правитель, 
ства лучших сынов партии й наро
да вызвало чувство глубокой удов
летворенности у строителей-сиби- 
ряков.

3 апреля (ТАСС).

Дело большой государственной
Построим в текущем году в Томске 

120 тысяч квадратных метров жилья!

Пятый этаж здания— 
из с э к о н о м л е н н о г о  кирпича

Наша комплексная бригада с 
большим вниманием следит за тем, 
как развертывается соревнование 
на стройках Томска за ввод в экс
плуатацию в текущем году 120 
тысяч квадратных метров жилья. 
Почин бригады тов. Тумайкина нам 
близок и понятен. Мы так же, как 
и члены этой бригады, возводим 
каменный каркас зданий, но толь
ко не на Алтайской, а жилых домов 
по проспекту им. Кирова.

Горячо поддержав почин комп
лексной бригады тов. Тумайкина, 
мы решили вызвать эту бригаду на 
соревнование. Мы обязуемся: к и р -  
л и ч н у ю  к л а д к у  ч е т ы р е х  э т а ж е й  
5 1 - к в а р т и р н о г о  д о м а  д л я  р а б о ч и х  
з а в о д а  « С и б э л е к т р о м о т о р »  з а к о н 
ч и т ь  к о  Д н ю  с т р о и т е л я  —  1 0  а в 

г у с т а ,  п я т ы й  э т а ж  з д а н и я  с л о ж и т ь  
и з  к и р п и ч а ,  с э к о н о м л е н н о г о  п р и  
к л а д к е  ч е т ы р е х  э т а ж е й .
Вот наши расчеты.

Нам предстоит до 10 августа 
уложить 2.900 кубометров камен
ной кладки с облицовкой ее це
ментной плиткой и смонтировать 
450 кубометров сборного железобе
тона. Необходимо также установить 
сотни оконных и дверных блоков. 
На эти работы по строительным 
нормам и правилам потребуется 
3.910 человеко-дней. В нашей ком
плексной бригаде 25 строителей. 
До 10 августа осталось 110 рабо
чих дней, и мы можем затратить 
2.750 человеко-дней.

Выходит, каждый из нас должен 
ежесменно выполнять нормы на 
140—150 процентов. Чтобы до
стигнуть таких показателей, мы 
решили следовать почину Николая 
Мамая. Каждый из нас обязуется 
ежесменно выкладывать на полку- 
бометра каменной кладки больше, 
чем требуется по норме.

Самое главное, что может задер
жать выполнение обязательств, — 
недостаток кирпича. До сих пор мы 
часто простаиваем из-за этого. На
пример, 31 марта бригада стояла 
по этой причине 2 часа. Поэтому 
в основу соревнования мы кладем 
борьбу за экономию кирпича.

На снимке: на строительстве 51-квартирного дома для рабочих 
завода «Сибэлектромотор». Прораб третьего участка УНР-787 тре
ста № 97 тов, Гиндин (первый слева) и бригадир комплексной
бригады тов. Заяц.

В строительных нормах и пра
вилах указано, что на кубометр 
каменной кладки нужно 405 кир
пичей. из них 21 списывается в 
счет «боя». Эта норма в нашем 
УНР-787 в прошлом году значи
тельно перерасходована — в «бой» 
шло по 40 и больше кирпичей на 
кубометр кладки.

Мы решили беречь каждый кир
пич. Всего сэкономим более 100 
тысяч штук. А для кладки \ пятого 
этажа нам необходимо около 75 
тысяч кирпича.

Чтобы сохранить от боя каждый 
кирпич, мы решили добиться от 
работников завода № 10 отправки 
кирпича на поддонах или в кон
тейнерах. Такие возможности у за
вода есть: там без дела лежат год
ные для употребления контейнеры. 
На случай, если их будет недоста
точно. мы изготовили у себя на 
площадке необходимое количество 
поддонов.

М ы  п р и з ы в а е м  к о л л е к т и в  з а в о д а  
N °  1 0  п о д д е р ж а т ь  н а ш е  н а ч и н а н и е  
и  о б е с п е ч и т ь  н а м  о т г р у з к у  к и р п и 
ч а  н а  п о д д о н а х  и л и  в  к о н т е й н е р а х .

Фото Ф . Хитриневича.

Помогите нам, товарищи, в нашей 
борьбе за экономию кирпича! Ведь 
если мы выполним свое обязатель
ство. все строители Томска убедят
ся. сколько ценного материала те
ряют они, доставляя его в само
свалах.

Мы просим обком профсоюза ра
бочих строительства и промышлен
ности строительных материалов, а 
также Томский Совнархоз быть 
арбитром соревнования. Наша 
бригада также надеется, что пар
тийные организации строек и кир
пичных заводов города поддержат 
наше предложение об улучшении 
доставки кирпича.

П о  п о р у ч е н и ю  б р и г а д ы :
В .  З А Я Ц ,

б р и г а д и р  к о м п л е к с н о й  б р и г а д ы  
т р е т ь е г о  с т р о и т е л ь н о г о  у ч а с т к а  

У Н Р - 7 8 7  т р е с т а  №  9 7 .
Н .  М У Р А Ш К И Н .  А .  Д О Л Г А Н О В ,

В .  У Ш Н У Р Ц Е В ,  
ч л е н ы  б р и г а д ы .

3 .  Г И Н Д И Н ,  
п р о р а б  с т р о и т е л ь с т в а .

В .  Ж У Р А В Л Е В ,  
к р а н о в щ и к .

важности
Колхозники йашей сельхозартели 

с чувством огромной радости встре
тили решения первой сессии Вер
ховного Совета СССР пятого созыва. 
В них выражены думы всего совет
ского народа. Намеченные партией 
и узаконенные Верховным Советом 
СССР мудрые мероприятия по 
дальнейшему укреплению колхоз
ного строя открывают новые пер
спективы для быстрого роста сель
скохозяйственного производства.

Еще во время обсуждения поста
новления февральского Пленума ЦК 
КПСС и тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева о дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций мы решили купить в Воронов- 
ской МТС всю необходимую техни
ку.

Нам нужно приобрести не менее 
8 гусеничных и двух колесных 
тракторов с полным комплектом 
прицепных машин, 9 зерновых ком
байнов и 2 силосных.- Сейчас все 
эти машины находятся в колхозе. 
Мы приняли их по акту. Важно 
сейчас организовать наиболее пра
вильное использование каждой ма
шины. Это будет в первую очередь 
зависеть от подбора, подготовки 
кадров механизаторов. В колхозе 
есть высококвалифицированные 
трактористы, комбайнеры. Члены их 
семей проживают в наших селах и 
являются членами колхоза.

При обсуждении постановления

февральского Пленума ЦК КПСС и 
тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева, 
все механизаторы изъявили согла. 
сие остаться в нашем колхозе. 
Очень важно создать им хорошие 
условия для работы. Мы решили 
сохранить им гарантийную оплату 
труда, какую они получали раньше 
в МТС. Но эга мера временная. В 
связи с быстрым развитием хозяй
ства нашего колхоза трудодень 
колхозников будет оплачиваться 
выше, чем гарантийный минимум 
механизаторов, тогда механизаторы 
сами откажутся от такой оплаты.

Мы приложим все усилия, чтобы 
дать государству больше хлеба, 
молока, мяса и других сельхозпро
дуктов. Необходимо, чтобы нас бес
перебойно снабжали горючим, сма
зочными материалами и запасными 
частями. Особенно это важно сей
час. Мы еще не накопили опыта 
самостоятельного управления тех
никой. В этом работники МТС обя
заны оказывать нам постоянную по
мощь.

Приближается горячая пора ве
сеннего сева. Мы к севу готовимся 
неплохо. Семена есть. Зяби вспаха
но много. Уверены, что проведем 
посевные работы организованнее, 
дружнее, с более высоким качест
вом, чем раньше.

М. Х А Р И Т О Н Е Н К О В ,  

п р е д с е д а т е л ь  к о л х о з а  « Р а с с в е т » ,  
К о ж е в н и к о в с к о г о  р а й о н а .

ОТ ВСЕГО СЕРДЦА
Коллектив Томского электромеха

нического завода с большим интере
сом изучает материалы первой сес
сии Верховного Совета СССР пятого 
созыва Рабочие, служащие, инже
нерно-технические работники пред, 
приятия горячо одобряют решения 
сессии, направленные на дальней
шее процветание нашей Родины, на 
благо и счастье советских людей.

Чувством сыновней благодарно
сти Коммунистической партии и Со
ветскому правительству проникнуты 
отзывы рабочих о решениях сессии.

— В мудрых Законах, принятых 
первой сессией. Верховного Совета, 
мы видим новое проявление заботы 
о благе и счастье народа, — ска
зал рабочий ремонтно-механического 
цеха тов. Белошапкин. — Мы бла
годарны партии и правительству за 
отеческую заботу и не пожалеем 
сил для того, чтобы воплотить в

жизнь мудрые решения, принятые
сессией.

— Решения первой сессии Вер
ховного Совета СССР радуют сердце 
каждого советского человека, — 
сказал работник ремонтно-механиче
ского цеха тов. Расстригин. — Вы
ражая волю советского народа, пар
тия и правительство решили по-но
вому организовать материально-тех
ническое обслуживание колхозов. 
Мы от всего сердца приветствуем 
Закон о дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации МТС, 
и готовы помочь колхозникам в 
дальнейшем подъеме сельскохозяй. 
ственного производства.

Коллектив цеха поддержал почин 
токаря Анатолия Тращенко, который 
обязался экономить инструмент и 
готовить его для отправки в кол
хозы области.
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Сегодня от кры вает ся област ная проф сою зная конф еренция

БОЛЬШЕ ДЕЛОВИТОСТИ И КОНКРЕТНОСТИ В ПРОФСОЮЗНОЙ РАБОТЕ
■йг

Ц е н т р а л ь н о й  з а д а ч е й  п р о ф с о ю з о в  я в л я е т с я  м о б и л и з а ц и я  м а с с  

н а  б о р ь б у  з а  д а л ь н е й ш и й  м о щ н ы й  п о д ъ е м  в с е х  о т р а с л е й  н а р о д н о г о  

х о з я й с т в а ,  д а л ь н е й ш е е  у н р е п л е н и е  э к о н о м и ч е с к о г о  м о г у щ е с т в а  и  

о б о р о н н о й  м о щ и  С о в е т с к о г о  г о с у д а р с т в а ,  з а  в ы п о л н е н и е  и  п е р е в ы 

п о л н е н и е  н а р о д н о х о з я й с т в е н н ы х  п л а н о в ,  з а  т е х н и ч е с к и й  п р о г р е с с ,  

з а  н е п р е р ы в н ы й  р о с т  п р о и з в о д и т е л ь н о с т и  т р у д а ,  з а  с т р о ж а й ш у ю  

э к о н о м и ю  и  б е р е ж л и в о с т ь  в о  в с е х  з в е н ь н х  н а р о д н о г о  х о з я й с т в а ,  

з а  м а к с и м а л ь н о е  и с п о л ь з о в а н и е  в с е х  р е з е р в о в  и  в о з м о ж н о с т е й  д л я  

б ы с т р о г о  р о с т а  п р о м ы ш л е н н о г о  и  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о г о  п р о и з в о д 

с т в а ,  д л я  д а л ь н е й ш е г о  п о д ъ е м а  у р о в н я  м а т е р и а л ь н о й  о б е с п е ч е н 

н о с т и  и  к у л ь т у р ы  т р у д я щ и х с я .

(Из постановления декабрьского Пленума ЦК КПСС «О работе 
профессиональных Союзов СССР»),

Ближе к массам
Цифры и факты

На снимке, группа передовиков производства — профсоюз
ных активистов, награжденных орденами и медалями Совет
ского Союза в связи с пятидесятилетием профессиональных 
союзов СССР (слева направо): А. М. Бах — каменщик треста 
«Томскстрой», М. П. Карымов — слесарь завода «Томка- 
бель», С. И. Горбунов — слесарь завода режущих инструмен
тов, Л. С. Вторина — обмотчица завода «Сибэлектромотор», 
Г. Д. Зуев — столяр манометрового завода, Н. И. Середа — 
токарь подшипникового завода.

Фото Ф. Хитриневича.

Соревнованием надо 
руководить

Перестройка управления про
мышленностью и строительством 
способствовала улучшению органи
зационной работы профсоюзов. Пе
ренесение центра оперативного ру
ководства на места, расширение 
прав и обязанностей советов проф
союзов, укрупнение профсоюзов ак
тивизировало работу профсоюзных 
организаций, повысило их роль и 
ответственность за состояние дел 
на производстве.

Раньше оперативное руководство 
нашей заводской профсоюзной ор
ганизацией осуществлял Централь
ный комитет профсоюза рабочих 
электростанций и электропромыш
ленности, находящийся в Москве, 
Многие вопросы решались долго и 
часто без знания дела.

После того, как руководство ор
ганизацией было передано Томскому 
областному совету профсоюзов, по
ложение изменилось. Вопросы реша
ются быстрее, улучшилось прак
тическое руководство.

Однако областной совет профсою
зов не устранил до конца недостат
ки, на которые указывал декабрь
ский Пленум ЦЕ КПСС.

Ни один работник областного со
вета профсоюзов долгое время не 
был в цехах нашего завода, не при
сутствовал на цеховых собраниях.

Руководители совета и его отде
лов слабо учат профсоюзный актив 
на практической работе. Ни разу 
работа заводского комитета не под
вергалась глубокому анализу, хотя 
бы но какому-нибудь одному вопро
су.

В конце прошлого года . на засе
дании президиума совета профсою
зов слушался отчет завкома о при
чинах перерасхода фонда заработ
ной платы. Но как готовился этот 
вопрос? Заведующая отделом зара
ботной платы тов. Астахова один 
раз побывала в завкоме, собрала 
некоторые данные и на этом под
готовка закончилась. Ясно, что вы
воды по нашему отчету получились 
поверхностные. Областной совет 
так и не помог устранить причины 
перерасхода фонда заработной пла
ты, не зависящие от предприятия. 
Со времени заседания президиума 
прошло почти четыре месяца, но 
никто из членов президиума не 
поинтересовался, изменилось ли те
перь положение.

На заседаниях президиума обла
стного совета профсоюзов редко вы
ступают представители заводов и

фабрик. И не случайно. 0 повестке 
дня мы узнаем зачастую лишь в 
день заседания. Не знают предста
вители с мест и намечаемых прези
диумом мер: проект решения раз
дается только членам президиума и 
его не оглашают на заседании.

Каждый квартал мы составляем 
планы работы заводского комитета 
и один экземпляр направляем в 
облпрофсовет. Но ни разу работни
ки совета профсоюзов не сказали 
руководителям заводского комите
та, правильно ли они планируют 
свою работу, не упускают ли важ
ных вопросов? Не знаем мы и  о 

мероприятиях, которые намечает 
облсовпроф.

Помощь из облсовпрофа приходит 
не всегда своевременно. Несколько 
месяцев мы просим старшего тех
нического инспектора тов. Охотни
кова помочь нам разобраться в со
стоянии техники безопасности. До 
сего времени этого не сделано.

Руководители областного совета 
профсоюзов не всегда чутко прислу
шиваются к сигналам с мест. Не 
раз представители заводских коми
тетов предприятий Томска ставили 
вопрос о развертывании межзавод
ского соревнования рабочих по 
профессиям. Вносилось предложение, 
чтобы областной совет, профсоюзов 
регулярно подводил итоги такого 
соревнования, отмечал лучших ра
бочих по профессиям. Это предло
жение, хотя и было одобрено, но 
не осуществлено.

Сигнализировали мы в .облсов
проф и о неправильных действиях 
администрации нашего завода, не 
всегда считающейся с мнением 
профсоюзной организации. Руко
водство завода, например, перено
сило выходные дни. нарушало зако
нодательство о труде подростков. 
Наши возражения нщ к чему не 
привели. Мы просили облсовпроф 
принять меры для пресечения по
добных действий — своевременной 
поддержки не получали.

Областной совет профсоюзов мед
ленно перестраивает' свою работу в 
свете требований декабрьского Пле
нума ЦК КПСС. Мы ждем от обла
стного совета профсоюзов живой 
организаторской работы на местах.

А .  С И М А Ч Е В ,

п р е д с е д а т е л ь  з а в о д с к о г о  к о м и 
т е т а  п р о ф с о ю з а  з а в о д а  « Т о м -  

к а б е л ь » .

Из года в год растут ассиг
нования на санаторно-курорт
ное лечение и отдых трудя
щихся. В 1957 году за счет 
ассигнований государственно
го социального страхования 
7.000 трудящихся области ле
чились и отдыхали на курор
тах и в санаториях, 300 чело
век — в ночных пробшлякто-
S Ha эти цели было израс- 

ано 4 миллиона 500 ты
сяч рублей.

В этом году для отдыха тру
дящихся выделяется 10.125 
путевок на курорты и в сана
тории, 600 путевок — в ноч
ные профилактории. На сана
торно-курортное лечение бу
дет израсходовано 6 миллио
нов 500 тысяч рублей.

***
В ведении профсоюзных ор

ганизаций области находит
ся 71 клуб, 82 библиотеки с 
366 тысячами томов, 427 
красных уголков. В 768 круж
ках художественной самодея
тельности участвует более 
12 тысяч рабочих, слу
жащих и студентов. Само
деятельный коллектив Томско
го электролампового завода 
удостоен звания лауреата Все
союзного фестиваля молодежи 
и награжден серебряной ме
далью.

*«*
В рядах профсоюзных спор

тивных коллективов 15.747 
значкистов ГТО I ступени, 
8.188 значкистов ГТО II сту
пени. 11 мастеров спорта, 358 
перворазрядников.

V
В прошлом году государст

вом был выделен области кре
дит для индивидуальных заст
ройщиков в сумме 7 миллио
нов рублей. С помощью кре
дита построено 745 домов.

В этом году крелит для ин
дивидуальных застройщиков 
увеличился до 10 миллионов 
рублей. Силами индивидуаль
ных застройщиков в области 
будет построено 60 тысяч 
квадратных метров жилья, из 
них 30 тысяч—в городе Том
ске. Индивидуальным застрой
щикам будет продано стан
дартных домов общей пло
щадью 15 тысяч квадратных 
метров.

V
В прошлом году с индиви

дуальных и коллективных 
огородов только в городе Том
ске собрали 21 тысячу тонн 
картофеля и около 4 тысяч 
тонн овощей.

Рабочие и служащие элек
тролампового завода, заводов 
«Сибэлектромотор», «Томка, 
бель», карандашной фабрики 
заложили коллективные фрук
товые сады.

Профсоюзная организация Тими
рязевского леспромхоза в последнее 
время стала лучше руководить со
циалистическим соревнованием. П 
прошлом году мы досрочно выпол
нили годовой план и дали 23 тыся
чи кубометров леса сверх плана. 
Хорошо работает леспромхоз и' в 
этом году. План первого . квартала 
завершен досрочно.

Но мы могли бы добиться значи
тельно больших успехов, если бы в 
организации соревнования не было 
серьезных недостатков.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
отметил, что в руководстве соревно
ванием еще много формализма. Этот 
недостаток имеется и в деятельно
сти рабочего комитета нашего лес
промхоза. Наша профсоюзная орга
низация часто забывает подкрепить 
принятые обязательства конкретны
ми организационно-техническими 
мероприятиями. Поэтому лесоуча
стки предприятия работают неравно
мерно, лесозаготовители нередко не 
выполняют не только обязательств, 
но̂  и плановых заданий. Наш вто
рой мастерский участок, например, 
в феврале не выполнил месячного 
плана, неравномерно работают и не
которые другие участки.

Успех дела во многом зависит от 
правильной организации лесозаго
товок. Между тем, в леспромхозе 
долгое время применялась отсталая 
технология.

Раньше, когда мы трелевали лес 
тракторами КТ-12, в лесу работали 
комплексные звенья. Такая органи
зация труда позволяла работать вы. 
сокопроизводительно и ритмично.

С оснащением нашего леспромхо
за мощными тракторами С-80 ком
плексные звенья распались. Появи
лось мнение: комплексным звеном 
на базе трактора С-80 работать 
нельзя. Это была серьезная ошибка. 
Но ни руководители леспромхоза, ни 
рабочий комитет профсоюза не по
могли коллективу вовремя разо
браться в этом.

Только в марте на участке созда
но пять комплексных звеньев, в со
став звена вошли: вальщик, трак

торист, два прицепщика. Сучкорубы 
в лесосеке не понадобились.

Работа комплексным звеном бы
стро себя оправдала. Наше звено, 
например, в среднем трелюет по 70 
с лишним кубометров леса в смену. 
Звенья соревнуются между собой. 
Итоги соревнования между звеньями 
подводятся каждый день и отмеча
ются на доске показателей.

Но рабочком на этом и ограни
чился. На нашем мастерском уча
стке уже давно не было профсоюз
ных собраний, а у нас есть о чем 
поговорить. Ведь нельзя считать 
нормальным, что на участке только 
два эвена выполняют свои обяза
тельства, а остальные три — нет. 
Нужно помочь товарищам разо
браться в причинах отставания и 
наладить хорошую работу.

Не позаботилась наша профсоюз
ная организация и о том, чтобы на 
всех мастерских участках были соз
даны комплексные звенья.

Слабо занимается рабочком рас
пространением передового опыта, 
мало заботится о вовлечении лесо
заготовителей в соревнование по 
профессиям.

В первую половину марта лесоза
готовители на нашем участке много 
простаивали из-за плохого обеспе
чения сцепами, тросами для поке
ров. И этим вопросом должен зани
маться рабочком вместе с руководи
телями леспромхоза. Ведь свои обя
зательства мы можем выполнить 
успешно лишь тогда, когда нам бу
дут созданы все условия для высо
копроизводительной работы.

Сегодня, в день открытия област
ной межсоюзной конференции, мне 
хочется пожелать работникам обко
ма профсоюза рабочих лесной, бу
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности, чтобы они глубже 
вникали в работу профсоюзных ор
ганизаций предприятий и помогали 
им быстрее устранять недостатки в 
руководстве соревнованием.

М. ГОЛОВНИН, 
т р а к т о р и с т  2 - г о  м а с т е р с к о г о  

у ч а с т к а  Т и м и р я з е в с к о г о  
л е с п р о м х о з а .

Председатель цехкома
7 ноября 1957 года, в день 

славного сорокалетия Советской 
власти, мне довелось встретить мо
лодого журналиста из Германской 
Демократической Республики Йоха
на Поммерта. Юбилейные праздне
ства произвели на него сильное 
впечатление. Но больше всего он 
был восхищен советскими людьми.

-г- Самое удивительное в вашей 
удивительной стране. — говорил 
он. — советский человек. У него 
высокое чувство собственного до
стоинства, ему до всего есть дело, 
он настоящий хозяин своей стра
ны. Я был на шести заводах, и 
везде меня восхищали люди.

Эти слова одного из многочис
ленных друзей Советского Союза я 
вспомнил, встретившись с Нико
лаем Михайловичем Служаевым, ма
стером и председателем комитета 
профсоюза литейного цеха Томского 
электромеханического завода,

Его неторопливый рассказ о 
профсоюзной работе был по сути 
рассказом о том. как рабочие 
участвуют в управлении производ
ством, о том, что каждому рабочему 
«до Беем есть дело».

В цехе вывешен большой лист 
бумага. На нем имеются графы: 
«кто внес предложение», «содержа
ние предложения», «ответственный 
за выполнение», «срок», «отметка 
о выполнении». *

— Это решение нашего цехового 
постоянно действующего производ
ственного совещания. — говорит 
Николай Михайлович. — Раньте 
на производственных совещаниях

Н. М. Служаев.

тоже принимались решения, но 
хранились они в ящиках столов и 
о них частенько забывали. Теперь 
решение — на виду у всего цеха, 
его выполнение контролируют все 
рабочие.

Такой контроль — большая си
ла. Неудивительно, что против 
большинства пунктов имеется от
метка: «выполнено досрочно».

— Был у нас, — улыбается 
председатель цехкома, — на пер
вом совещании, на котором наме
чали меры борьбы с браком, спор: 
какие предложения заносить в ре
шение, Одни говорили IP- только

I крупные,' другие сомневались: а 
I что делать с мелкими? Потом реши
ли: нет мелких или крупных 
предложений, а есть полезные или 
ничего не стоящие. О полезных и 
надо говорить. Модельщик Козлов, 
например, предложил разработать 
новые технологические инструкции 
для приготовления облицовочных и 
стержневых смесей. Кажется, «мел
кое» дело, а стоящее. Изменились 
условия работы, а инструкции 
остались старые. Не будь совеща
ния, до сего времени, наверное, ра
ботали бы по-старому. Теперь раз
работали новую инструкцию, и де
ло значительно улучшилось.

Таких «мелких» предложений в 
цехе, внедрено немало. Они помогли 
снизить брак, улучшить качество 
продукции.

В феврале литейщикам присуж
дено переходящее красное знамя за
вода. Высокие показатели у них и 
в марте Все на заводе отмечают, 
что это результат борьбы всех ра
бочих за общий уейех.

— Все. литейщики активно уча
ствуют в соревновании, — говорит 
председатель завкома тов. Рудник.

Это сразу чувствуешь, едва пе
реступишь перог цеха. На боль
шой доске, обтянутой кумачом, фо
тографии тех. кто идет впереди. О 
них пишется в стенной газете це
ха, производственных бюллетенях и 
«молниях». Результаты работы го
рячо обсуждаются, о них знают все 
рабочие.

Актив у цехкома крепкий, дея
тельный. Здесь уже давно стало

правилом — если профсоюзный ак. 
тивист, значит передовой производ
ственник.

Девушки стержневого участка 
говорят, что их профгрунпорг Та
тьяна Циягалева агитирует делом. 
Каждый день она лает более двух 
норм. Также работает профгрупп- 
otpr формовочного участка Г. Абба- 
кумова и большинство других акти
вистов. Они не только .призывают, 
но и учат своих товарищей, как 
ежедневно перевыполнять нормы.

Много дбл у председателя цехово
го комитета Часть из них решает
ся еразу, другие—после смены вме
сте с активом. Рационализатор мо
дельного цеха мастер Чернявский 
интересуется судьбой своего пред
ложения. Слесарь Алабугиц сообща
ет. что, как и в прежние годы, 
многие литейщики хотят иметь ин
дивидуальные огороды, интересу
ются, где будут выделены земель
ные участки. Обрубщик Малышев 
пришел поделиться радостью. Он 
начал работать над дипломным 
проектом. Скоро юноша закончит 
без отрыва от производства горный 
техникум и будет технологом.

Председатель цехкома вносит ко
роткие записи в небольшую кни
жечку: «уточнить в БРИЗе», «со
ставить список огородников», а со
общение Малышева наталкивает 
его на мысль: «Надо поинтересо
ваться жизнью учащихся, не нуж
но ли их перевести в другие сме
ны?».

Из коротких записей в блокноте 
председателя цехкома часто рожда
ются большие дела.

Многие рабочие цеха нуждаются 
в улучшении жилищных условий. 
Когда стало известно о начинании

горьковчан, цеховой комитет орга
низовал бригаду для строительства 
восьмиквартирного дома своими си
лами. Теперь семьи формовщика 
Алексеева, кокильщика Чмаханько- 
ва, слесаря Алабугина, формовщи
цы Сизых и других живут в новом 
доме.

Недавно по инициативе профсо
юзной организации в цехе органи
зован буфет. Рабочие довольны. Те
перь, чтобы покушать, не нужно 
терять много времени.

Так работает профсоюзная орга
низация цеха, которой руководит 
потомственный рабочий Николай 
Михайлович Служаев. Тридцать лет 
тому назад он начал свой трудовой 
путь помощником машиниста вру
бовой машины на одной из шахт 
Кузбасса. Тридцать лет он является 
членом профсоюза. За это время его 
не раз избирали в руководящие 
профсоюзные органы, и всегда он 
оправдывал доверие рабочих. Месяц 
назад в жизни Николая Михайлови
ча произошло важное событие — 
его приняли в члены Коммунисти
ческой партии Советского Союза.

— Высоко подняла партия, — 
говорит Н. М. Служаев, — совет
ские профсоюзы. Великий Ленин 
назвал профсоюзы школой комму
низма. Декабрьский Пленум ЦК 
КПСС еще раз подчеркнул большую 
роль профсоюзов в жизни нашей 
страны. Хочется работать и рабо
тать, не покладая рук. чтобы вне
сти свой скромный вклад в выпол
нение задачи, поставленной парти
ей. — поднять профсоюзную рабо
ту на более высокую ступень, сде
лать ее более деловитой и конкрет
ной.

Е .  Ш А Т О Х И Н .

☆ т5г

И н т е р е с ы  д а л ь н е й ш е г о  м о щ н о г о  р а з в и т и я  в с е х  о т р а с л е й  н а р о д 

н о г о  х о з я й с т в а  т р е б у ю т  р е ш и т е л ь н о  у с т р а н и т ь  н е д о с т а т к и  в  р у к о 

в о д с т в е  с о р е в н о в а н и е м ,  п о д н я т ь  е г о  н а  н о в у ю ,  б о л е е  в ы с о к у ю  с т у 

п е н ь ,  с о с р е д о т о ч и т ь  в н и м а н и е  н а  в о в л е ч е н и и  в  с о р е в н о в а н и е  в с е х  

р а б о ч и х  и  и н ж е н е р н о - т е х н и ч е с к и х  р а б о т н и к о в ,  н а  в ы п о л н е н и и  и  

п е р е в ы п о л н е н и и  н о р м  в ы р а б о т к и  в с е м и  р а б о ч и м и ,  н а  ш и р о к о м  р а с .  

п р о с т р а н е н и и  о п ы т а  п е р е д о в и к о в  п р о и з в о д с т в а .  В  о с н о в у  в с е й  

р а б о т ы  п о  о р г а н и з а ц и и  с о р е в н о в а н и я  д о л ж н ы  б ы т ь  п о л о ж е н ы  л е 

н и н с к и е  п р и н ц и п ы :  г л а с н о с т ь ,  с р а в н и м о с т ь  р е з у л ь т а т о в ,  в о з м о ж 

н о с т ь  п р а к т и ч е с к о г о  п о в т о р е н и я  о п ы т а  и  т о в а р и щ е с к а я  в з а и м о 

п о м о щ ь .

(Из постановления декабрьского Пленума ЦК КПСС «О работе 
профессиональных Союзов СССР».

Ц еховое постоянно 
действующее...

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
счел необходимым превратить про
изводственные совещания на пред
приятиях и в цехах в постоянно 
действующие органы. Эта мера на
правлена на то, чтобы привлечь к 
участию в управлении производст
вом еще более широкие слои рабо
чих и служащих.

Наше цеховое постоянно дейст
вующее совещание создано всего 
два месяца назад, но уже сейчас 
можно сказать, что оно играет 
большую роль в жизни цеха.

В состав совещания избраны 
лучшие производственники — шли
фовщик тов. Макаров, наладчики 
тт. Касимов и1 Красникова, шли
фовщик тов. Титов, инженерно-тех
нические работники.

На первом заседании мы на
метили ряд мер по улучшению ка
чества продукции. Контрольный ма
стер М. Мощинская, шлифовщик 
В. Макаров, мастер тов. Марухин и 
другие внесли немало ценных пред
ложений.

Было отмечено, например, что 
мастера часто выполняют несвойст
венные им функции и в то же вре
мя ослабляют контроль за качеством 
продукции. Они осуществляли, на
пример, смену шлифовальных кру
гов. Тут же на совещании предста
вители администрации заявили, чго 
для этой цели будет выделен специ
альный рабочий.

Прямо на совещании был решен 
и -другой организационный вопрос. 
До сего времени качество центра
лизованной переточки специального 
инструмента фактически никто не 
контролировал. Теперь эту опера
цию будет проверять контролер.

Выполнение предложений совеща
ние взяло под свой контроль. Часть 
из них уже осуществлена. По сове
ту рабочих сейчас мастера ежене
дельно проводят пятиминутные со
вещания специально о качестве 
продукции, а механики — о ремон
те механизмов. Улучшилось снабже
ние цеха тарой, создается задел за
готовок на токарном участке. Все

это предложили участники совеща
ния.

Совещание обсудило также воп
рос об улучшении организации тру
да. По этому попросу внесены цен
ные предложения, которые прези
диум совещания записал и сейчас 
добивается их осуществления.

В апреле совещание обсудит вой. 
рос о рационализации и изобрета
тельстве.

Таковы первые шаги нашего по
стоянно действующего производст
венного совещания. Мы можем 
твердо сказать, что новая форма 
совещания сделала нашу работу бо. 
лее конкретной и целеустремленной.

Взять, к примеру, борьбу за вы
сокое качество продукции. Раньше 
у нас проводились раз в квартал 
конференции по качеству. На них 
намечались «солидные» мероприя
тия, но забывали главное — кон
тролировать их выполнение/0 мно
гих полезных мерах вспоминали 
лишь перед очередной конференци
ей.

Теперь борьба за выполнение 
предложений начинается сразу же 
после заседания. Эго хорошо по
нимают рабочие и горячо поддержи
вают членов совещания.

Постоянно действующие произ
водственные совещания — дело 
новое. Очень хорошо поступил об
ластной совет профсоюзов, собрав 
председателей заводских совещаний 
для обмена опытом работы.. К сожа
лению, о цеховых совещаниях по
ка забыли. Мы не знаем, как рабо
тают производственные совещания й 
цехах других заводов Томска и об
ласти. Областной совет профсоюзов 
должен организовать обмен опытом 
работы цеховых постоянно действу
ющих производственных совещаний.

0 .  З Е Г У Л Я ,  

п р е д с е д а т е л ь  п р е з и д и у м а  п о с т о 
я н н о  д е й с т в у ю щ е г о  п р о и з в о д с т 

в е н н о г о  с о в е щ а н и я  ц е х а  №  2 5
Т о м с к о г о  з а в о д а  р е ж у щ и х  и н 

с т р у м е н т о в ,

Н .  Б А Р А Н О В ,  
ч л е н  п р е з и д и у м а  с о в е щ а н и я .

Улучшаются жилищные 
условия трудящихся

Постоянная забота об улучшении 
жилищно-бьгтовых условий трудя
щихся — важнейшая обязанность 
профсоюзных организаций.

Хозяйственные руководители и 
заводской комитет профсоюза Кет- 
ского лесозавода уделяют большое 
внимание улучшению быта трудя
щихся. Из года в год расширяется 
жилищное строительство, В прош
лом году было построено пять двух
квартирных домов общей площадью 
свыше 400 квадратных метров. Все 
вновь выстроенные дома радиофи
цированы и электрифицированы. 
Выстроена новая баня. Совместно с 
другими организациями поселка 
Тогур и города Колпащево выстроен 
пионерский лагерь, в котором в 
прошлом году отдохнуло свыше 100 
детей рабочих и служащих. Начато 
строительство нового детского сада 
на 100 мест, который будет от
крыт в сентябре 1958 года. Только 
в прошлом году на строительство и 
капитальный ремонт жилых и 
культурно-бытовых помещений из
расходовано свыше 1 миллиона 
400 тысяч рублей.

В этом году жилищное строи
тельство в поселке лесопйлыциков 
получит дальнейший размах. Жи
лая площадь будет увеличена более 
чем на 1.200 квадратных метров. 
Будут сданы в эксплуатацию строя, 
щиеся сейчас 15 двухквартирных 
домов. Жилая площадь завода со
ставит 13,5 тысячи квадратных 
метров. За счет сверхплановой при
были, полученной в прошлом году, 
на жилищное строительство выде
лено 1 миллион 200 тысяч рублей. 
На эти ассигнования будет возведе
но 600 квадратных метров жилья. 
В ближайшее время будет сдан в 
эксплуатацию спортивный зал при 
клубе «Ударник». В мае закончит
ся работа по расширению столовой. 
На ремонт жилого фонда и культур
но-бытовых помещений выделено 
300 тысяч рублей.

Ход жилищного строительства, а 
также распределение квартир на
ходится под контролем обществен

ности. Члены жилищно-бытовой ко
миссии завкома профсоюза и ее 
активисты часто бывают на строй
ках, контролируют сроки выполне
ния графиков и качество работ.

В этом году мы етали уделять 
больше внимания индивидуальному 
строительству. Рабочим, строящим 
свои дома, выделена ссуда — 101 
тысяча рублей. Им оказывается по
мощь в оформлении земельных уча
стков, в приобретении материалов.

Но мы не использовали всех воз
можностей для улучшения быга 
лесопилыциков. При наличии 
средств от сверхплановых накопле
ний мы могли бы по методу горь
ковчан построить значительное ко
личество жилой площади, но проф
союзная организация не провела 
необходимой разъяснительной, а 
главное организационной работы, 
чтобы вовлечь трудящихся в строи
тельство жилья своими силами. В  
устранении этого недостатка мы 
видим большой резерв для ускоре
ния жилищного строительства, ко
торый используем в этом году.

Побольше внимания быту трудя
щихся нужно уделять и областным 
организациям. Давно пора улуч
шить снабжение строителей элек
троматериалами—проводами, шну
ром, арматурой. Из-за отсутствия 
таких материалов часто задержи
вается ввод жилья в строй. Том
скому областному совету профсою
зов надо добиться от торгующих ор
ганизаций резкого улучшения тор
говли стеклом, кирпичом, кровель
ными и другими материалами.

Наш небольшой опыт жилищного 
и культурно-бытового строительства 
свидетельствует о том, что многое 
можно сделать силами предприятия, 
если мобилизовать творческие уси
лия трудящихся. Эту работу мы 
будем продолжать, чтобы в бли
жайшие годы полностью ■ решить 
жилищную проблему на нашем за
воде. У

И .  Ф О М И Ч Е В ,
п р е д с е д а т е л ь  з а в к о м а  К е т с к о г о  

" ч  л е с о з а в о д а .
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НА СОРЕВНОВАНИЕ ВЫЗЫВАЕМ ПТИЧНИЦ 
КОЖЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА

В редакцию  газеты  „Красное 
Знамя" от птичницы к олхоза  

„Серп и молот", Томского района, 
Евдокии Белкиной

ПРАКТИЧЕСКАЯ ШКОЛА 
ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

ИЗУЧАЙ, СРАВНИВАЙ, 
ПРИМЕНЯЙ У СЕБЯ

Дорогая редакция! На страницах 
вашей газеты говорилось о хорошей 
работе птичниц Колпашевского рай
она. Я очень хочу 
знать, как они смогли 
добиться таких высо
ких показателей.

Прошу вас, расска
жите об опыте их ра
боты.

На протяжении 5 
лет я получаю на не
сушку только по 60 
яиц. По сравнению с 
колпашевскими — это 
низкие показатели. Я 
прилагаю все силы, 
чтобы повысить яйце
носкость кур, но тщет
но, хотя условия у 
нас хорошие. Зерновы
ми кормами ферма обес. 
печена в достатке, есть 
витаминные корма (су-

Уважаемая Ев
докия Николаев
на!

Охотно выпол
няем вашу прось

бу: печатаем пись
ма колпашевских 
птичниц об опы
те их работы. 

Будем очень ра
ды, если сове
ты колпашевских 
птичниц помогут 
вам и другим 
птичницам обла
сти добиться 1 по
вышения яйце
носкости кур.

Редакция.

хая крапива, смородинные и бе
резовые веники. хвоя), полу
чаем обрат, мясо, поваренную 

соль, мел. Как недо
статок. должна отме

тить тесноту. В птич
нике емкостью на 500 
голов размещаем 1.100 
птиц. Нет гравия, соч
ных кормов (свеклы, 
моркови, картофеля, 
капусты). На птични
ке нет электросвета. 
Может, из-за этих не
достатков я не могу 
добиться лучших пока
зателей?

Очень прошу вас 
рассказать об опыте 
работы колпашевских 
птичнил.

Е .  Б Е Л К И Н А .

Получу не менее 175 яиц 
от каждой несушки

Принимайте наш вызов 
на соревнование
ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО 

птичниц Колпашевского района 
к птичницам Ножевниковского района

Д о р о г и е  п о д р у г и !
В с е  ш и р е  р а з в е р т ы в а е т с я  в с е н а р о д н а я  б о р ь б а  з а  т о ,  ч т о б ы  в  б л и 

ж а й ш и е  г о д ы  д о г н а т ь  С Ш А  п о  п р о и з в о д с т в у  м я с а ,  м о л о к а  и  м а с л а  н а  
д у ш у  н а с е л е н и я .  В  р е ш е н и е  э т о й  з а д а ч и  и  м ы ,  п т и ч н и ц ы ,  д о л ж н ы  в н е 
с т и  с в о й  в к л а д .

П е р е д о в ы е  р а б о т н и к и  п т и ц е в о д ч е с к и х  ф е р м  н а ш е г о  р а й о н а  в  1 9 5 7  г о 
д у  д о б и л и с ь  н е п л о х и х  р е з у л ь т а т о в .  Е .  П .  Л у з и н а  и  Л. Е .  В о л к о в  и з  к о л 
х о з а  и м е н и  С т а л и н а  п о л у ч и л и  н а  к у р и ц у - н е с у ш к у  п о  1 4 4  я й ц а ,  а  
А .  Е .  М а р и л о в а  и з  э т о г о  ж е  к о л х о з а  —  п о  1 4 6  я и ц ,  п т и ч н и ц а  к о л х о з а  
« З а  к о м м у н и з м »  т о в .  К а з а з а е в а  —  п о  1 2 7  я и ц  н а  н е с у ш к у .

Е к а т е р и н а  Л у з и н а  и  Т а т ь я н а  К а з а з а е в а  о б я з а л и с ь  в  1 9 5 8  г о д у  п о л у 
ч и т ь  п о  1 7 5  я и ц  н а  к у р и ц у - н е с у ш к у .

С о б р а в ш и с ь  н а  с в о е  с о в е щ а н и е  и  о б м е н я в ш и с ь  о п ы т о м  р а б о т ы ,  м ы  
п р и ш л и  к  в ы в о д у ,  ч т о  б о л ь ш и н с т в о  п т и ч н и ц  н а ш е г о  р а й о н а  н е  и с п о л ь 
з о в а л о  в  п о л н о й  м е р е  б л а г о п р и я т н ы х  в о з м о ж н о с т е й  д л я  п о в ы ш е н и я  п р о 
д у к т и в н о с т и  к у р .  В о т  п о ч е м у  в  с р е д н е м  п о  р а й о н у  н а  к у р и ц у - н е с у ш к у  в  
, 1 9 5 7  г о д у  п о л у ч е н о  в с е г о  л и ш ь  п о  8 6  я и ц .

В о т в е т  н а  О б р а щ е н и е  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  К П С С  и  С о в е т а  М и н и 
с т р о в .  С С С Р  к  р а б о т н и к а м  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  т р у ж е н и к и  с е л ь с к о г о  х о 
з я й с т в а  н а ш е й  о б л а с т и  в з я л и  в ы с о к и е  о б я з а т е л ь с т в а  н а  1 9 5 8  г о д .  М ы ,  
п т и ч н и ц ы  К о л п а ш е в с к о г о  р а й о н а ,  р е ш и л и  в  1 9 5 8  г о д у  п о л у ч и т ь  н а  
к а ж д у ю  к у р и ц у - н е с у ш к у  н е  м е н е е  1 1 0  я и ц ,  о б е с п е ч и т ь  с о х р а н е н и е  
в с е х  п о л у ч е н н ы х  ц ы п л я т  и  з а  с ч е т  э т о г о  у в е л и ч и т ь  п о г о л о в ь е  п т и ц  н е  
м е н е е  ч е м  н а  3  т ы с я ч и  г о л о в ,  а  т а к ж е  у в е л и ч и т ь  о т к о р м  п т и ц ы  н а  м я 
с о .

,  У с п е х  в ы п о л н е н и я  э т и х  о б я з а т е л ь с т в  б у д е т  з а в и с е т ь  о т  т о г о ,  к а к  м ы  
б у д е м  р а б о т а т ь  к а ж д ы й  д е н ь ,  к а ж д ы й  м е с я ц ,  л ю б о в н о  у х а ж и в а т ь  
з а  п т и ц е й .

Н а м  и з в е с т н о ,  ч т о  в  в а ш е м  р а й о н е  в  1 9 5 7  г .  п о л у ч е н о  т о л ь к о  п о  
3 3  я й ц а  н а  н е с у ш к у ,  х о т я  в а ш и  к о л х о з ы  р а с п о л а г а ю т  б о г а т о й  к о р 
м о в о й  б а з о й .  У  в а с  м н о г о  з е р н а ,  а  п т и ч н и ц ы  я и ц  п о л у ч а ю т  о ч е н ь  м а л о .

М ы  п о с о в е т о в а л и с ь  и  р е ш и л и  н а п и с а т ь  в а м  э т о  п и с ь м о .  В ы з ы в а е м  
в а с  н а  с о р е в н о в а н и е .  Е с л и  в с е  п т и ч н и ц ы  д р у ж н о  в о з ь м у т с я  з а  д е л о ,  

б у д у т  у  н а с  и  к о р м а  и  п о м е щ е н и я ,  и  м ы  о б е с п е ч и м  в ы с о к у ю  п р о д у к т и в 
н о с т ь  п т и ц е в о д ч е с к и х  ф е р м  н а ш е й  о б л а с т и .  К а ж д а я  и з  н а с  д о л ж н а  с о б 
л ю д а т ь  с т р о г и й  р е ж и м  д н я ,  о б е с п е ч и т ь  п т и ц е  р а з н о о б р а з н о е  к о р м л е н и е ,  
н а  л е т о  о к о л о  ф е р м ы  в ы с е в а т ь  з е р н о б о б о в ы е  к у л ь т у р ы  д л я  п о д к о р м к и  
п т и ц ;  з а г о т а в л и в а т ь  б о л ь ш е  м и н е р а л ь н о й  п о д к о р м к и ,  в и т а м и н н ы х  к о р 
м о в  ( м о р к о в ь ,  к а п у с т а ,  к л е в е р ,  х в о я ,  к р а п и в а  и  т .  в . ) .

В б о р ь б е  з а  о б щ и й  п о д ъ е м  п р о д у к т и в н о с т и  п т и ц е ф е р м  о ч е н ь  в а ж н о ,  
ч т о б ы  п т и ч н и ц а ,  и м е ю щ а я  о п ы т ,  о б у ч и л а  с в о е м у  м а с т е р с т в у  д р у г у ю .  
П р а в и л ь н о  п о с т у п и л а  с в и н а р к а  к о л х о з а  « С и б и р я к » ,  Б а к ч а р с к о г о  р а й о - ;  
н а .  М а р и я  К у ч у г у р а ,  р е ш и в  п е р е д а т ь  с в о й  о п ы т  д р у г и м  с в и н а р к а м  и  
о б е с п е ч и т ь  в ы с о к и е  п о к а з а т е л и  р а б о т ы  в  ц е л о м  п о  ф е р м е .  К а ж д а я  и з  
н а с  д о л ж н а  п о с л е д о в а т ь  э т о м у  п р и м е р у .

П а р т и я  и  ^ п р а в и т е л ь с т в о  о с о б о е  в н и м а н и е  о б р а щ а ю т  н а  р а з в е д е н и е  в о 
д о п л а в а ю щ е й  п т и ц ы .  В  к о л х о з а х  н а ш е г о  р а й о н а  н е т  г у с и н ы х  и  у т и н ы х  
ф е р м ,  в о о б щ е  в о д о п л а в а ю щ е й  п т и ц ы  о ч е н ь  м а л о .  А .  у с л о в и я  д л я  е е  
р а з в е д е н и я  и с к л ю ч и т е л ь н о  б л а г о п р и я т н ы е .

М ы  р е ш и л и  в  э т о м  г о д у  в  к а ж д о м  к о л х о з е  з а в е с т и  г у с е й  и  у т о к ,  п о 
л о ж и т ь  н а ч а л о  м а с с о в о м у  р а з в е д е н и ю  в о д о п л а в а ю щ е й  п т и ц ы .

М ы  п р и з ы в а е м  в а с ,  п т и ч н и ц ы  Н о ж е в н и к о в с к о г о  р а й о н а ,  в с т у п и т ь  с  
н а м и  в  с о р е в н о в а н и е ,  п о л у ч и т ь  в  1 9 5 8  г о д у  н е  м е н е е  1 1 0  я и ц  н а  к а ж 
д у ю  н е с у ш к у .

П И С Ь М О  О Б С У Ж Д Е Н О  И  П Р И Н Я Т О  Н А  С О В Е Щ А Н И И  
П Т И Ч Н И Ц  К О Л П А Ш Е В С К О Г О  Р А Й О Н А .

Надо любить свое дело
В прошлые годы яйценоскость 

кур на нашей ферме была совсем 
низкой. На одну несушку получали 
не более 55 яиц. Когда я два года 
назад приняла ферму, оказалось, 
что все куры старые. Мы их заме
нили молодками В первый же год 
я получила по 88 яиц на одну не
сушку, а на следующий, 1957 — 
по 108.

Как я ухаживаю за курами- 
несушками? С утра кормлю их су
хим кормом — пшеницей или ов
сом. Часа через полтора даю жже
ные кости. Зола в кормушках не 
выводится. В обед готовлю мешан
ку: в бастолченный вареный
картофель добавляю сенной трухи и 
сдабриваю эту смееь или мукой, 
или отрубями. Иногда в мешанку 
кладу немного сухой гашеной из
вести.

Вечером снова кормлю кур сухим 
кормом. Так же. как и тов. Лузи
на, подвешиваю в птичнике зеле
ное сено, крапивные и березовые 
веники.

В 1958 году я обещаю получить
не менее 120 яла на несушку.

Это. конечно, не очень хороший 
результат. Можно и в нашем колхо
зе получать не менее 150—170 
яиц на несушку, разводить и от
кармливать гусей и уток. Но ведь, 
чтобы добиться высокой продук
тивности от кур. разводить и от
кармливать водоплавающую птицу, 
нужно создать условия для зимне
го содержания и кормления птиц. 
А у нас бывают моменты, когда 
нет тех кормов, которые требуются 
птице ежедневно.

В настоящий момент на ферме 
490 кур-несушек. Я считаю, что 
Для такого колхоза, как наш, это 
очень и очень мало. Правление 
колхоза и его председатель той. 
Сусолин должны побеспокоиться об 
улучшении работы птицеводческой 
Фермы. Надо строить настоящий 
птичник, чтобы можно было полу
чать не только яйца, но и по-на
стоящему заниматься откормом 
птиц. Пора вплотную браться и за 
разведение водоплавающей птицы.

М а о и я  З А И К И Н А ,
п т и ч н и ц а  к о л х о з а  « П у т ь  И л ь и ч а » ,  

К о л п а ш е в с к о г о  р а й о н а .

Опытом делится
птичница колхоза 

имени Сталина, 
Колпашевского района,
E ie a  т ерш и a

Л У З  М М  А.

Многие птичницы стараются до
биться высокой яйценоскости кур. 
Это и понятно. Ведь все мы стре
мимся работать как можно лучше, 
чтобы быстрее победить США в 
мирном соревновании по производ
ству продуктов животноводства на 
душу населения. Одним из нас 
удается в короткий срок достиг
нуть хороших результатов, у дру
гих дела идут похуже. Правильно 
ставит вопрос свинарка колхоза 
«Сибиряк», Бакчарского района, 
Мария Кучугура, предлагая каждо
му опытному работнику передать 
свой опыт отстающему, добиваться 
на этой основе общего успеха.

На ферму я пришла в сентябре 
1956 года. Первое время работала 
вместе с тов. Марилрвой, у которой 
и научилась правильно ухаживать 
За птицей.

В декабре 1956 года к нам. на 
Ферму, привезли из соседней брига
ды 350 молодых кур. Но что это 
были за куры? Тощие, худые, ве
сили они в среднем по 300 грам
мов каждая.

Я приняла эту группу. 0 том, 
что они яйца власть начнут, и не 
мечтала. Решила сделать все зави
сящее, чтобы только сохранить их 
от падежа.

Уход начала с усиленного корм
ления. Стала давать курам мешан
ку в теплом виде, минеральную 
подкормку, строго соблюдала распо
рядок дня и составленный рацион. 
Через неделю мод курочки озлили, 
стали энергичнее двигаться, у них 
появился аппетит.

Через некоторое время мне пере
дали часть кур, которых тов. Ма
рилова выбраковала из своей груп
пы. Я и их приняла. Таким обра
зом птиц стало уже 522 головы.

Кур пришлось содержать в труд
ных условиях: в холодном и не
отапливаемом птичнике, в котором 
не было даже насестов. Я поста
вила там железную печку, протап
ливала ее. Несмотря на все неудоб
ства и трудности, старалась соблю
дать установленный распорядок 
дня, а главное, хорошо ’ кормить 
кур.
. В 6 часов утра давала курам 
зерно, в 11 часов утра — дрожже
ванные корма, в 2 часа дня — ме
шанку. В птичнике подвешивала 
силос, сено, сушеную крапиву, до
бавляла в корм сенную труху. На 
ферме находилась с 6 часов утра 
до 6 часов вечера.

И мои труды не пропали даром. 
Куры в семимесячном возрасте на
чали нестись. В январе 1957 года 
я получила от них 430 яиц, в фев
рале—2.400. а в марте уже 8.000 
яиц, а всего за гол от 470 кур — 
68.000 яиц (по 144 яйца на не
сушку).

Теперь все эти трудности позади. 
Работать стало намного легче. Пти
цы переведены в благоустроенный 
птичник.

В мае 1957 года из инкубатора 
привезли 3.000 цыплят. Мы с му
жем приняли их.

Сразу же начали кормить цып
лят вареными яйцами. пшеном, 
снятым молоком, измельченной кра
пивой. Особенно внимательно сле
дили за тем. чтобы в поилках 
всегда была свежая вода. Первые 
две недели кормили цыплят через 
каждые 2 часа, а потом — через 
3. После 2,5 месяца перевели их 
на четырехкратное кормление.

В рационе было в достаточном 
количестве белковых, витаминных 
и минеральных кормов. Зелень да
вали в мешанках, в измельченном 
виде или подвешивали пучками. У

молодняка не наблюда
лось авитаминоза, под
держивался хороший 
аппетит, он быстро 
рос. В возрасте 4,5 ме
сяца птицы начали 
яйцекладку.

Для повышения про
дуктивности кур очень 
важно удлинить свето- 
вой день: в птичнике
есть электрический 
свет. Утром свет за
жигаем с 6 часов 30 

минут. Если нет электроевета,̂  не
обходимо утром и вечером (в общей 
сложности на 5—6 часов) зажи
гать в птичнике фонари или керо
синовые лампы, удлиняя световой 
день до 13—14 часов.

Выращенных кур-несушек мы 
распределили по секциям—по 150 
голов в каждую. И тоже очень 
строго соблюдаем распорядок дня и 
рацион кормления кур.

В 6 часов утра и 7 часов вечера 
кормлю птицу зерном, в 11 часов 
даю дрожжеванные корма, в 3 
часа — мешанку. Ее приготовляю 
так: в размятый горячий карто
фель (из расчета по 100 граммов 
на голову) добавляю по 20 граммов 
мучных кормов, 15 граммов мяса, 
7 граммов измельченной хвои. 7 
граммов сецной трухи, 1 грамм 
рыбьего жира, 5 граммов дрожже
ванных кормов. 1 грамм поварен
ной соли, 5 граммов выщелоченной 
древесной золы. Все это тщательно 
перемешивается и скармливается в 
теплом виде. Теплая мешанка хоро
шо поедается и в значительной ме
ре способствует повышению яйце
носкости. В неограниченном коли
честве курам дается снятое молоко. 
В отдельные кормушки насыпаем 
золу, измельченные кости, мел, 
гравий, по стенам подвешиваем 
пучки хорошего сена, силоса, кра
пивы. Чистая вода для питья 
имеется круглые сутки.

Корма приготавливаем на jtyxHe, 
где имеется весь необходимый ин
вентарь. Помещение птичника рас
считано на 1.000 голов, но содер
жим 1.100 кур. Насесты на день 
убираем (прикрепляем их к сте
нам). Это увеличивает полезную 
площадь помещения. Да и птица 
днем находится в постоянном дви
жении, что положительно сказы
вается на ее продуктивности.

В 1958 году мы взяли обяза̂  
тельство получить в год от каждой 
курицы-несушки по 175 яиц, то 
есть более 192 тысяч яиц от всего 
поголовья. За прошедшие три ме
сяца получено по 25 яиц от каж
дой несушки.

Наш труд хорошо оплачивается. 
За прошлый год мы получили толь
ко хлеба 180 пудов. В̂  порядке до
полнительной оплаты было выдано 
более 4.000 яиц.

В работе помогает обмен опытом. 
Все новое в работе птичниц, о ко
тором узнаем, применяем на прак
тике. Много полезных советов для 
птичниц дается в журнале «Птице
водство». Этот журнал должен быть 
настольной книгой каждого работ
ника птицефермы.

Хотелось бы несколько слов ска
зать о наших дальнейших перспек
тивах. Высокая яйценоскость кур 
все-таки не обеспечивает большого 
выхода яиц на 100 гектаров посе
вов зерновых культур. В этом году 
мы решили взять еще не менее 
3.000 цыплят.

В колхозе имеются все условия 
для разведения водоплавающей 
птицы — рядом река, озера, хва
тит кормов, люди для ухода за пти
цей найдутся. Но все дело упи
рается в отсутствие помещения. 
Надо строить новую птицеферму. 
Мы должны использовать богатей
шие природные условия и все воз
можности зля того, чтобы получать 
во все возрастающем количестве не 
только яйца, но и куриное, утиное 
и гусиное мясо. Председатель кол
хоза тов. Яткин должен позабо
титься о создании в колхозе круп
ной птицеводческой Фермы. .

Е .  Л У З И Н А .

У нас много неиспользованны х  
резервов

Птичницей колхоза «За_ комму
низм», Колпашевского района, я 
работаю е июня 1956 года. Тогда я 
получила с инкубаторной станции 
700 цыплят, твердо решила сохра
нить и вырастить все поголовье 
птиц. Я добилась этого. За 1957 
год на каждую несушку в среднем 
получила по 127 яиц.

Могла бы получить больше, но 
часто были перебои с кормами.

На недавно состоявшемся район
ном совещании птичниц я решила

Похороны Ивана Федоровича ТЕВОСЯНА
3 апреля Москва хоронила вид

ного государственного и партийного 
деятеля, одного из выдающихся ор
ганизаторов советской тяжелой 
промышленности, члена Централь
ного Комитета КПСС, депутата Вер
ховного Совета СССР, чрезвычай
ного и полномочного посла СССР в 
Японии, Героя Социалистического 
Труда Ивана Федоровича Тевоеяна.

С утра был открыт доступ в 
Колонный зал Дома Союзов, где- на 
высоком постаменте в зелени и 
цветах установлена урна с прахом 
покойного.

Отдать последний долг верному 
сыну партии и народа пришли ты
сячи трудящихся столицы, делега
ции от промышленных предприя
тий, учреждений, учебных заведе
ний, строек. Вместе с москвичами 
выразить дань глубокого уважения 
светлой памяти Ивана Федоровича 
Тевоеяна прибыли металлурга Под
московья, Череповца, Липецка, Си
бири, Украины.

Группа старых большевиков Ба
ку, работавших в годы становле
ния Советской власти в Азербай
джане вместе 'с И. Ф. Тевосяном, 
возлагает венок с надписью: «Ива
ну Федоровичу Тевосяну — от ста
рых большевнков-бакинцев». В 
почетный караул становятся 
Г. X. Саркисов, М. С. Каспарова, 
А. Г. Мирзоянц, М. Ю. Пухович, 
Г. М. Тер-Саркисов и другие со
ратники по совместной работе в 
Баку.

Последний почетный караул не

сут члены Правительственной ко
миссии по организации похорон. 
Доступ в Дом Союзов прекращается. 
В зале остаются родные и близкие 
И. Ф. Тевоеяна. видные партийные 
и государственные деятели, пред
ставители партийных и советских 
организаций, заводов.

Непрерывно льются траурные 
мелодии. Из Колонного зала на ули
цу выносят венки. Члены Прави
тельственной комиссии по органи
зации похорон бережно поднимают 
урну с прахом покойного и выно
сят из зала. На атласных поду
шечках —• награды, которыми удо
стоен И. Ф. Тевосян за высокие 
заслуги перед Родиной: золотая ме
даль Героя Социалистического Тру
да, пять орденов Денина, три ор
дена Трудового Красного Знамени, 
медали, депутатский значок.

В сопровождении воинского эс
корта траурная процессия направ
ляется на Красную площадь. Сюда 
на митинг, посвященный памяти 
И. Ф. Тевоеяна, собрались тысячи 
трудящихся столицы. Вместе с ни
ми делегации ряда металлургиче
ских предприятий.

На трибуну поднимаются товари
щи А, Б. Аристов, Д. И. Брежнев, 
Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Н. Г. Игнатов. А. И. Кириченко, 
0. В. Куусинен, А. И. Микоян, 
Н. А. Мухитдинов, М. А. Суслов, 
Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов, А. Н. Косыгин, 
члены Правительственной комис
сии по организации похорон.

Траурный митинг, посвященный 
памяти И. Ф. Тевоеяна, открыл 
председатель исполкома Москов
ского городского Совета депутатов 
трудящихся Н. И. Бобровников.

С речами на митинге выступили 
от Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского 
Союза, Совета Министров СССР и 
Президиума Верховного Совета 
СССР заместитель Председателя 
Совета Министров СССР тов. 
А. Н. Косыгин, от трудящихся 
Москвы — первый секретарь Мо
сковского городского комитета 
КПСС тов. В. И. Устинов, от рабо
чих, инженерно-технических ра
ботников и служащих завода 
«Электросталь» — депутат Вер
ховного Совета СССР сталевар за
вода тов. А. П. Журавлев, от Ми
нистерства иностранных дел СССР 
—• первый заместитель Министра 
тов. Н. С. Патоличев.

Митинг заканчивается. Члены и 
кандидаты в члены Президиума 
ЦК КПСС, члены Правительствен
ной комиссии по организации по
хорон бережно поднимают урну с 
прахом И. Ф. Тевоеяна и направ
ляются к Кремлевской стене. Под 
звуки артиллерийского салюта и 
Государственного гимна СССР урна 
устанавливается в нише и закры
вается мраморной доской с над
писью.

Отдавая последние почести 
И. Ф. Тевосяну, перед Мавзолеем 
I проходят воинские подразделения.I (ТАСС).

В БИБЛИОТЕКЕ 
РАБОЧЕГО ПОСЕЛКА

В рабочем поселке Матьянга, что 
расположен на окраине города Кол- 
пашево, в одном из лучших зда
ний помещается библиотека № 2.

Библиотеку ежедневно посещают 
120—150 человек. Читатели не 
только берут книги, но и охотно 
слушают лекции, которые читаются 
здесь. Большой интерес вызывает 
устный журнал «Хочу все знать».

Состоялось 13 его выпусков.
* Два последних номера журнала 
были тематическими. Февральский 
номер посвящался празднованию 
40-й годовщины Советской Армии.

Мартовский номер журнала был 
посвящен Международному женско
му дню.

Большую работу провела библио

тека в  дни месячника книги. Она 
заняла первое место среди библио
тек г. Колпашево по распростране
нию к̂ниг среди населения.

Сейчас здесь готовят вечер воп
росов и ответов на антирелигиозные 
темы.

Часто проводятся в библиотеке 
беседы с читателями по прочитан
ным книгам, читательские конфе
ренции, организуются книжные 
выставки, показ новинок художе
ственной литературы. Выставки ор
ганизуются и на предприятиях 
Матьянги. В цехах рыбокомбината, 
судоверфи работники библиотеки 
проводят беседы и громкие читки 
литературы.

В .  К Н Я З Е В А .

Применение пенициллина 
при выращивании цыплят и поросят

В колхозе «Авангард», Каргаеок- 
ского района, цыплята, полученные 
с инкубаторной станции, часто бо
лели. много их погибало. В 1957 го
ду мы решили давать им пеницил
лин. Колхозный фельдшер тов. Тим
ченко разводил его в стакане кипя
ченой воды, Два раза в сутки этим 
раствором увлажняли корм для 500 
цыплят или добавляли раствор в во
ду и обрат. Болезни у цыплят как 
рукой сняло. Они хорошо развива
лись, а в декабре молодки начали 
нестись.

В колхозе «Сибиряк» пенициллин 
применяли при выращивании поро
сят. У поросят часто бывали 
поносы, они плохо росли. Пеницил

лин разводила и скармливала сама 
свинарка тов. А. Я. Большакова. 
Поросята (они были разных возра
стов — недельные и старше) пре
красно развивались. На одного по
росенка давалось около 7.500 м. е. 
пенициллина. Флакон в 200 тысяч 
м. е. пенициллина расходовался на 
25—30 поросят.

Применение пенициллина при вы. 
ращнвании молодняка дает хорошие 
результаты. Ветработники района 
будут широко использовать антибио
тики при выращивании поросят и 
телят во всех колхозах района.

В .  Л О Т О В ,  
г л а в н ы й  в е т е р и н а р н ы й  в р а ч  

К а р г а с о к с н о г о  р а й о н а .

КОРОТКО
В колхоз «Память Кирова», Аси- 

новского района, на постоянную ра
боту приехало 8 комсомольцев — 
бывших рабочих томской спичечной 
фабрики «Сибирь». Колхозники теп
ло встретили новоселов. Их устрои
ли на квартиры, снабдили продук
тами.

V
АЛЕКСАНДРОВО. ( П о  р а д и о ) .

Здесь состоялось отчетно-выборное 
собрание районного отделения об
щества по распространению поли
тических и научных знаний.

Томский трамвайный трест в мар
те перевез 2.284.855 пассажиров. 
Эго почти на 65 тысяч больше пла
нового задания.

СТУДЕНЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

В Томском инженерно-строитель
ном институте начала свою работу 
V студенческая научно-техниче
ская конференция, посвященная 
40-летию ленинского комсомола.

На конференции будет заслушано 
88 докладов, над которыми работа
ло 104 студента.

На пленарном заседании участ
ники конференции заслушали док
лад Л. С. Рожневой «Ленинский 
комсомол в борьбе за экономию' и 
бережливость».

На секциях заслушиваются и 
обсуждаются доклады, обобщающие 
данные теоретических и экспери- 
ментальных исследований.

. Г .  М У Л Л И Н .

На  с т а н ц и и  ю н ы х  
н а т у р а л и с т о в

Областная станция юных 
натуралистов объединяет юн
натов всех школ области.

Станция получает письма от 
школьников и преподавателей 
биологии с запросами по про
ведению опытов выращивания 
различных культур. На каждое 
из них дается подробный ответ 
или оказывается методическая 
помощь работниками станции 
на месте.

Отсюда нынче, как и в пре
дыдущие годы, разослано мно
го посылок с семенами овощей 
и цветов.

Недавно станцией, обкомом 
ВЛКСМ и облоно объявлен 
конкурс на лучший пришколь
ный участок по проведению

соревноваться с Екатериной Лузи
ной и взяла обязательство полу
чить тоже по 175 яиц на курицу- 
несушку.

Считаю, что в каждом колхозе 
найдутся женщины, девушки, ко
торые охотно пойдут работать на 
птицефермы. Наго только, чтобы 
правления колхозов уделяли серь
езное внимание разведению птицы.

Т а т ь я н а  К А З А З А Е В А ,  
п т и ч н и ц а  к о л х о з а  « З а  к о м м у 
н и з м » .  К о л п а ш е в с к о г о  р а й о н а .

опытных работ с полевыми, 
овощными й. кормовыми куль
турами.

Более 100 учащихся том
ских школ ведут юннатскую 
работу непосредственно при 
станции. Сейчас у них горячая 
пора: начата закладка парни
ков под редиску, лук, огурцы.

Особенно многочис
лен кружок овощево
дов, которым руково
дит И. И. Самойлова.
Юные овощеводы 
ухаживают за расте
ниями в теплице, 15 
марта были посеяны 
баклажаны; перец.
Сейчас они дали всхо
ды. Проведено два 
сбора зеленого лука, 
который передан дет
скому дому № 5,

Недавно зацвели 
огурцы. Юные ово
щеводы проводят их опыление. 
На снимке слева за этой ра
ботой ученица 10-й школы Та
мара Спиридонова.

В другом конце теплицы 
группа юннатов с увлечением 
трудится над изготовлением 
торфоперегнойных горшочков. 
Их уже изготовлено около 5 
тысяч штук,

В живом уголке станции ре
бята ухаживают за кроликами. 
На снимке справа Лариса (сле
ва) и Наташа Лужковы кормят 
свою любимицу «Лидку» —

Смотр худ о ж еств енно й  
сам одеятельности  вузов
Начался первый тур общегород

ского смотра художественной само
деятельности высших учебных заве
дений г. Томска, проводимого Том
ским обкомом ВЛКСМ.

Заключительный тур начнется 
16 апреля в Томском областном 
драматическом театре имени 
В. П. Чкалова. Здесь в течение не
дели дадут концерты лучшие кол
лективы томских вузов.

Смотр завершится вечером лауре
атов, который будет проведен в 
Доме ученых.

По следам наших 
выступлений

„Комбинату надо 
помочь*

Под таким заголовком 25 мар
та в нашей газете было опублико
вано письмо работников комбина
та строительных деталей № 2. В 
нем говорилось, что предприятие 
получает лес низкого качества и 
по этой причине не выдает строи
телям достаточного количества 
пиломатериалов и изделий.

Как сообщил главный инженер 
управления строительства и про
мышленности строительных мате
риалов Томского Совнархоза тов. 
Булычев, управление создало ко
миссию, которая проверила каче
ство получаемого комбинатом ле
са. Факты, указанные в письме, 
подтвердились,

С 27 марта коллектив комбина
та ежедневно получает до 150 
кубометров леса лучшего качест
ва, подвозка его организована в 
две смены.

крольчиху ангорской пуховой породы.
Школьники г. Томска про

вели на станции много полез
ных опытов, таких, как гибри
дизация кукурузы, земляники 
и др.

В этом году впервые ведут
ся опыты по внекорневой под
кормке растений.

По результатам 1957 года 
12 юннатов представлены кан
дидатами на ВСХВ.
Текст и фото К. БАГАЕВОЙ.
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Торжеспгвенное 
возложение венков

БУДАПЕШТ, 3 апреля. ( С п е ц ,  

к о р р .  Т А С С ) .  Сегодня утром, в ка
нун дня освобождения Венгрии, в 
Будапеште состоялось торжествен
ное возложение венков к памятни
ку советским воинам на площади 
Свобода и в памятнику венгерских 
борцов за свободу и независимость 
на площади Героев.

От ПК Венгерской социалистиче
ской рабочей партии венок возла
гают Янош Кадар и Дьердь Маро- 
шан, от президиума ВНР — 
Иштван Доби и Иштван Криштоф, 
от Венгерского Революционного Ра
боче-Крестьянского правитель
ства — Ференц Мюнних, Антал 
Апво и Эндпе Шик.

Затем венок возлагает Партийно- 
Правительственная делегация Со
ветского Союза во главе с 
Н. С. Хрущевым. На венке надпись: 
«Вечная слава советским воинам, 
павшим в боях за освобождение 
Венгрии. Партийно-Правитель
ственная делегация Союза Совет

ских Социалистических Респуб
лик».

Венки были возложены также от 
советского посольства, Всевенгер- 
ского совета Отечественного народ
ного фронта, Совета профсоюзов 
Венгрии. Вооруженных сил ВНР, 
командования советских войск в 
Венгрии, Будапештского горсовета, 
Коммунистического союза молодежи 
и других 'организаций.

Затем руководители партии и 
правительства ВНР и советская 
Партийно-Правительственная де
легация направились на площадь 
Героев, где были возложены венки 
к памятнику венгерским борцам за 
свободу и независимость. На вен
ке, возложенном Партийно-Прави
тельственной делегацией Советского 
Союза, надпись: «Венгерским бор
цам, отдавшим жизнь за свободу и 
независимость своей родины. Пар
тийно-Правительственная делега
ция Союза Советских Социалисти
ческих Республик».

Радушная встреча
БУДАПЕШТ, 3 апреля. (ТАСС). 

Сегодня все венгерские газеты пуб
ликуют подробные сообщения о при
бытии Партийно-Правительствен
ной делегации Советского Союза в 
Будапешт, о посещении членами 
делегации венгерского парламента 
и о начале переговоров между пар
тийно-правительственными деле
гациями Советского Союза и Вен
герской Народной Республики.

Газета «Непсабадшаг» опублико
вала передовую статью, в которой 
говорится, что население страны 
встретило посланцев советского на
рода с гордостью и радостью хозяи
на, ожидающего любимых гостей. 
Нас, пишет газета, наполняет чув
ством радости и гордости то, что 
советскую делегацию возглавляет 
Председатель Совета Министров ве
дущей социалистической страны, 
социалистической мировой державы, 
Первый секретарь Коммунистиче
ской партии, совершившей первую 
победоносную пролетарскую револю
цию, и что членами делегации яв
ляются заслуженные руководители 
государства и партии. В их лице 
мы приветствуем весь братский на
род Советского Союза. Миллионы 
венгерских трудящихся, продол

жает газета, знают, почему отно
сятся они к советскому народу с 
уважением, достойным самого бес
корыстного друга. Венгерский и со
ветский народы имеют общие цели 
в деле повышения жизненного и 
культурного уровня трудящихся. 
Едина их непреклонная воля в деле 
защиты мира.

Не только мы, венгры, и народы 
свободных стран, пишет «Непсабад
шаг», но и угнетенные рабочие, 
крестьяне и прогрессивные люди 
всего земного шара с восхищением 
и гордостью следили и следят за 
борьбой Советского Союза. Наши 
враги напрасно рассчитывают на 
то, что когда-либо нарушится или 
ослабнет братская дружба и союз 
венгерского и советского народов.

Трудящиеся нашей страны, ука
зывает газета, преисполнены чув
ства гордой радости от того, что 
они могут принять у себя в качест
ве гостей выдающихся представите
лей советского народа, который на 
протяжении 13 лет столько раз до
казывал свою бескорыстную готов
ность оказать нам помощь и кото
рый искренне радуется нашим 
успехам.

Помощь Советского Союза другим  странам 
в мирком использовании атомной энергии

ВЕНА, 3 апреля. (ТАСС). За
меститель постоянного предста
вителя СССР при Международ
ном агентстве по атомной энергии 
Л. М. Замятин посетил генераль
ного директора агентства С. Коу
ла и вручил ему письма, касаю
щиеся дальнейшего вклада Со
ветского Союза в дело научно- 
технической помощи слаборазви
тым странам — членам агентст
ва.

В первом из этих писем сооб
щается, что Советский Союз вы
деляет 20— 30 специалистов-кон- 
сультантов для временной помо
щи государствам— членам агент
ства. Эти высококвалифицирован
ные специалисты из числа уче
ных и инженеров СССР могут 
направляться агентством в крат
косрочные командировки в стра
ны — члены агентства по их за
явкам для оказания помощи в 
составлении национальных науч
но-технических программ по мир
ному использованию атомной 
энергии. При этом правительство

СССР берет на себя оплату рас
ходов, связанных с командирова
нием указанных специалистов.

В двух других письмах сооб
щается о готовности СССР по
мочь в деле подготовки специа
листов в области атомной энергии 
в странах — членах агентства.

Советский Союз готов принять 
в 1958/1959 учебном году на 
срок от 5 до 6 лет 40— 45 сту
дентов для обучения по важней
шим атомным специальностям.

Правительство СССР берет на 
себя содержание и оплату обуче
ния 25 студентов. Генеральному 
директору агентства С. Коулу 
было также сообщено, что СССР 
готов принять в 1958/1959 году 
на срок от 3 до 6 месяцев 50 
ученых и специалистов из стран— 
членов агентства для переподго
товки по основным профессиям. 
При этом 20 специалистов из 
указанного числа могут прохо
дить переподготовку в Советском 
Союзе за счет правительства 
СССР.

Экономическое положение Англии
ЛОНДОН, 2 апреля. (ТАСС). В 

Лондоне опубликован экономиче
ский обзор на 1958 год, пред
ставленный министром финансов 
на рассмотрение парламента в ви
де Белой книги. В обзоре подво
дятся экономические итоги 1957 
года и дается оценка перспектив 
английской экономики на 1958 
год.

В Белой книге отмечается, что 
«1957 год в целом прошел под 
знаком кризиса доверия к фунту 
стерлингов». Результатом этого 
кризиса явилось сокращение в 
августе— сентябре золотых и дол
ларовых запасов на 185 миллио
нов фунтов стерлингов, что «по
ставило под угрозу как экономи
ку Англии, так и экономику дру
гих стран стерлинговой зоны». 
Хотя английскому правительству 
и удалось с помощью чрезвычай
ных мер спасти фунт стерлингов 
от грозившей ему девальвации, 
из данных, приведенных в обзо
ре, явствует, что экономическое 
положение Англии продолжает 
оставаться напряженным. Про
мышленное производство в 1957 
году фактически топталось на ме
сте.

В обзоре отмечается рост без
работицы в стране и подчерки
вается, что «наибольшее увеличе
ние числа безработных приходит
ся на Шотландию, Уэльс и юго- 
западную Англию. Как и в пре
дыдущем году, замедление тем
пов промышленного производства 
и рост безработицы сопровожда
лись ростом розничных цен на 
товары первой необходимости. В

период с января 1957 года по 
январь 1958 года особенно вздо
рожали товары широкого потреб
ления (на 6,2 процента), плата 
за отопление и освещение (на 8,9 
процента) и квартирная плата (на 
12 процентов).

Серьезной проблемой для Анг
лии в 1957 году продолжала 
оставаться проблема сбыта това
ров на мировом рынке. «Экспорт 
товаров и услуг в 1957 году, — 
говорится в обзоре, — в реаль
ном выражении находился при
мерно на том же уровне, что и в 
1956 году». Доля же Англии в 
мировой торговле в 1957 году 
продолжала сокращаться. В ре
зультате ухудшения положения 
Англин на мировых рынках де
фицит торгового баланса Англии 
в 1957 году увеличился по срав
нению с 1956 годом на 49 мил
лионов фунтов стерлингов и до
стиг суммы в 617 миллионов 
фунтов стерлингов.

В обзоре выражается тревога 
по поводу «текущего спада произ
водства в Соединенных Штатах», 
который развивается «в усло
виях, дающих основания к беспо
койству». Как уточняют авторы 
обзора, к этим условиям отно
сятся утечка золота почти из 
всех стран капиталистического 
мира, падение цен на сырье и 
тот факт, что сейчас в отличие 
от 1953 года (периода предыду
щего американского спада) «со
кращение производства в Соеди
ненных Штатах вряд ли будет 
компенсировано расширением 
производства в Европе».

Путь к у к р е п л е н и ю  мира
Зарубежные отклики на решения 
сессии Верховного Совета СССР

Решения Верховного Совета 
СССР ' о прекращении в нашей 
стране испытаний атомного и во
дородного оружия по-прежнему 
находятся в центре внимания ми
ровой общественности. Миролю
бивые народы вновь увидели, что 
Советский Союз не на словах, а 
на деле доказывает свое стремле
ние к оздоровлению международ
ной обстановки, укреплению ми
ра и безопасности.

Благородное решение Совет
ского Союза, пишет в передовой 
румынская газета «Скынтейя ти- 
неретулуй», вытекает из исклю
чительного миролюбия народов и 
правительства Советского Союза, 
оно является новым выражением 
политики мира, настойчиво про
водимой в течение четырех деся
тилетий. Это решение вселило 
надежду в народы, борющиеся за 
полное запрещение ядерных ис
пытаний, усилило их уверенность 
в том, что мир может быть из
бавлен от атомного кошмара.

Газета «Мунка» в передовой 
подчеркивает, что румынский на
род с радостью узнал о новом 
пути к миру, открытом в СССР 
решением исторического значе
ния о прекращении испытаний 
ядерного оружия. Наш народ гор
дится тем, что он входит в семью 
социалистических стран, которые 
во главе с Советским Союзом по
следовательно и принципиально 
выступают за разумное решение 
международных вопросов. Высоко 
оценивая позицию СССР в вопро
се запрещения испытаний ядер
ного оружия, наш народ выра
жает одновременно надежду, что 
западные державы пойдут на
встречу советской инициативе, 
прислушаются к голосу разума и 
воли народа.

Печать Германской Демократи
ческой Республики продолжает 
широко комментировать поста
новление Верховного Совета 
СССР. Газета «Бауэрн-эхо» за
являет, что прекращение Совет
ским Союзом испытаний атомно
го и водородного оружия показы
вает народам практический путь 
к разоружению. Поэтому народы 
будут еще более пристально сле
дить за действиями других госу
дарств, обладающих ядерным 
оружием. Начало разоружению 
положено, подчеркивает газета. 
Оно более не может быть одно
сторонним делом. Теперь очередь 
за западными державами.

Газета «Юнге вельт» характе
ризует решение Верховного Со
вета СССР как удар по планам 
западных стратегов атомной вой
ны.

Президиум главного правле
ния христианско-демократиче
ского союза опубликовал воззва
ние ко всем членам партии, в 
котором указывается, что новый 
миролюбивый шаг Советского 
Союза, заявившего об односто
роннем прекращении ядерных ис
пытаний, находится в полном со
ответствии с гуманным характе
ром советской политики. Это ре

шение, говорится в воззвании, 
отвечает чаяниям миролюбивого 
человечества, требующего, чтобы 
угроза атомной войны была, на
конец, ликвидирована. Верхов
ный Совет СССР принял это по
становление, чтобы показать при
мер двум другим атомным дер
жавам, как должна поступать ве
ликая держава, если она всерьез 
действует в соответствии с инте
ресами человечества.

Шведская буржуазная газета 
«Моргон-бладет», комментируя 
постановление Верховного Совета 
СССР, пишет: «Советское меро
приятие является частью эффек
тивной политики мира, которую 
с удовлетворением должен при
ветствовать каждый, кто озабочен 
будущим человечества. Общест
венное мнение всего мира требу
ет прекращения испытаний ядер
ного оружия. Америка и Англия 
предстанут перед мировой обще
ственностью в очень невыгодном 
свете, если они откажутся теперь 
последовать русскому примеру. 
Их позицию будет трудно по
нять».

Секретариат итальянского дви
жения сторонников мира опубли
ковал заявление, в котором гово
рится, что дело мира одержало в 
эти дни великую победу — Со
ветское правительство решило 
прекратить ядерные испытания... 
Народы приветствуют это реше
ние, выражающее конкретную во
лю направить мировую политику 
по пути разоружения, решение, 
являющееся предпосылкой для 
разрядки международной напря
женности. Народы хотят, чтобы 
примеру Советского Союза после
довали как можно быстрее дру
гие атомные державы, которые 
упорно намереваются продолжать 
убийственные эксперименты...

«Итальянское движение сто
ронников мира, ■— говорится в 
заключение заявления, —̂ при
зывает всех людей доброй воли к 
настойчивой, священной борьбе 
за то, чтобы избавить Италию и 
весь мир от самого страшного 
несчастья — ядерной войны».

Общество англо-советской
дружбы опубликовало текст пись
ма, посвященного решению Со
ветского Союза прекратить ядер
ные испытания. Генеральный 
секретарь Общества англо-совет
ской дружбы Пэт Слоун 2 апреля 
направил это письмо премьер-ми
нистру Макмиллану. Ссылаясь 
на заявления Макмиллана и Дал
леса по поводу решения сессии 
Верховного Совета СССР, Слоун 
указывает, что «в течение не
скольких лет вы призывали Со
ветское правительство к делам, а 
не к словам». «Однако, — про
должает Слоун, — несмотря на 
то, что за этот период Советский 
Союз сократил свои вооруженные 
силы на 2.100 тыс. человек, а 
сейчас - прекратил ядерные испы
тания, эти дела вас, по-видимо
му, более тревожат, ч,ем вдохнов
ляют».

Слоун заявляет: «В настоящее 
время подавляющее большинство 
английского народа верит в воз
можность проведения совещания 
на высшем уровне и в разоруже
ние. Советское правительство, 
прекратив ядерные испытания, 
сделало такой жест, который го
ворит о делах, а не о словах. Мы 
настоятельно призываем прави
тельство ее величества выступить 
с самостоятельным почином как 
в отношении прекращения ядер
ных испытаний, так и обеспечения 
возможности немедленных пере
говоров с Советским правитель
ством на высшем уровне».

Указывая в передовой статье, 
что Советский Союз сделал пер
вый шаг на пути «спасения чело -̂ 
вечества от опасности атомной 
войны», японская газета «А са
хи» пишет: «Мы вновь требуем, 
чтобы СШ А и Англия как можно 
скорее последовали примеру Со
ветского Союза и отказались от 
ядерных испытаний». Пересмотр 
позиции СШ А и Англии, заявля
ет газета, будет способствовать 
«установлению новой мирной 
эпохи».

Большинство американских га
зет, комментируя решение Совет
ского правительства, продолжает 
повторять официальную точку 
зрения, будто это решение яв
ляется «пропагандистским же
стом». и пережевывать «аргумен
ты», выдвинутые Даллесом на 
пресс-конференции в оправдание 
отказа СШ А последовать приме
ру Советского Союза.

Однако, чувствуя неубедитель
ность этих «доводов», многие 
комментаторы делают оговорки, 
после которых от доводов госу
дарственного секретаря ничего 
не остается. Газеты «Нью-Йорк 
уорлд телеграм энд сан», «Крис
чене сайенс монитор», «Чикаго 
дейли ньюс» в передовых стать
ях и в сообщениях своих вашинг
тонских корреспондентов ставят 
под сомнение утверждение Дал
леса. на котором зиждется вся его 
позиция, а именно, что осущест
вление советского решения яко
бы «невозможно проверить» и 
что оно может быть «тайно нару
шено».

В этой связи газеты напомина
ют, что не кто иной, как прези
дент Эйзенхауэр всего неделю 
назад высказал на пресс-конфе
ренции прямо противоположную 
точку зрения, заявив, что в на
стоящее время скрыть сколько- 
нибудь значительный атомный 
взрыв невозможно. Вашингтон
ский корреспондент газеты «Чи
каго дейли ньюс» Лисагор, обра
тив внимание на это противоре
чие, добавляет. что дипломатиче
ские обозреватели в Вашингтоне 
оценили официальную реакцию 
США на решение Советского 
правительства, как попытку «уто
пающего ухватиться за соломин
ку»

3 апреля. (ТАСС).

V
Чехословацкая Республика. 

Продолжается строительство но
вого металлургического завода 
имени Клемента Готвальда в Кун- 
чице Остравской области. Сейчас 
здесь работает много молодежи, 
съехавшейся из разных областей 
страны. Молодые строители берут 
на себя повышенные обязательст
ва, которые с успехом выполня
ют.

На снимке: на строительстве
доменной печи.

(Фотохроника ТАСС).
☆

Сокращение производства в США
НЬЮ-ЙОРК, 3 апреля. (ТАСС). 

Предварительные данные, публи
куемые американской печатью, 
указывают на то, что в марте вы
пуск продукции во многих отрас
лях промышленности продолжал 
сокращаться.

Наиболее значительное сокра
щение производства в марте от
мечено в автомобильной и нефтя
ной промышленности.

Производство автомобилей в 
марте сократилось по сравнению 
с февралем примерно на 7 про
центов. В ближайшие месяцы 
ожидается дальнейшее сокраще
ние выпуска автомобилей.

В марте по сравнению с февра
лем на 8 процентов сократилась 
добыча нефти. Официально объ
явлено, что добыча нефти в шта
те Техас, на долю которого при
ходится 40 процентов добывае
мой в стране нефти, в апреле бу
дет сокращена по сравнению с 
мартом на 4 процента.

На низком уровне продолжает 
находиться добыча битуминозного 
угля. В. целом с января по 22 
марта было добыто 90.971 тыс. 
тонн угля по сравнению со 
116.342 тыс. тонн, добытых за 
тот же период прошлого года.

Предприятия сталеплавильной 
промышленности в марте работа
ли с использованием производст
венных мощностей в среднем на 
52,2 процента по сравнению с 
53,6 процента в феврале. По 
сообщениям печати, в течение те
кущей недели предприятия чер
ной металлургии будут работать 
всего лишь на 48 процентов своих 
производственных мощностей.

Сталеплавильные компании вы
нуждены продолжать свертыва
ние производства в связи с со
кращением новых заказов на

И З  ЗА Л А  С У Д А

Спекулянт осужден на 10 лет

ШШШШШШ1Ш11-
Население земного 

шара
НЬЮ-ЙОРК, 3 апреля. (ТАСС). 

По сообщению статистического 
ежегодника ООН население зем
ного шара увеличилось с 2.495 
млн. в 1950 году до 2.737 млн. 
в 1956 году. В 1956 году насе
ление мира распределялось сле
дующим образом: Африка — 220 
млн., Северная и Южная Амери
ка — 374 млн., Азия — 1.514 
млн., Европа без Советского Сою
за — 412 млн., Советский Союз 
— 200 млн., Океания — 15,1 
млн.

Президент США просит 
дополнительных ассигнований 

на военные цели
ВАШИНГТОН, 3 апреля. 

(ТАСС). Президент Эйзенхауэр 
обратился к конгрессу с просьбой 
увеличить бюджет на 1958— 
1959 финансовый год США на 
1.455.747 тысяч долларов для 
осуществления военных про
грамм.

Дополнительные ассигнования 
предусматривают: заказы на ра

кетные снаряды, самолеты и под
водные лодки с баллистическими 
ракетными снарядами, ускорение 
темпов и расширение программ 
в области научных исследований 
и экспериментирования, а также 
внесение изменений в другие 
военные программы, которым 
придается важное значение.

А. Ф. Климов приехал в гор. 
Томск из Ташкентской области. 
Закупив здесь дрожжи, он продал 
их по цене в 4 раза дороже госу
дарственной в г. Ленинск-Кузнец- 
ке. Спекулянт решил повторить 
свою торговую операцию, но с 
новой партией дрожжей в поезде

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 5 ап
реля по области ожидается об
лачная погода, с прояснениями, 
местами снег, ветер юго-запад
ный, 7— 12 мэтров в секунду, 
температура воздуха по запад
ным районам от 2 градусов теп
ла до 2 градусов мороза, по 
остальным районам — 0 — 5 гра
дусов мороза.

6 — 7 апреля — облачно, с 
прояснениями, .временами снег, 
ветер 3.— 7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 8 — 

градусов мороза, днем —13 
0 — 4 градуса мороза. Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
5 апреля — «Размолвка».
6 апреля — днем «В поисках 

радости», вечером — «Когда цве
тет акация».

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 час. дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
5 апреля — новый художест

венный фильм «На графских раз
валинах», Сеансы: 8-50, 10-20. 
11-50, 1-20, 2-50, 4-20, 5-50,
7- 20 8-50. 10-20. 11-50.

Зал кинохроники
5 апреля — новый цветной 

документальный фильм «Искус
ство, рожденное Октябрем». Се
ансы: 9, 10-10, 11-20, 12-30,
1-40, 2-50, 4, 5-10, 6-20, 7-30,
8- 40, 9-5Q, 11.

Кинотеатр имени И. Черных.
5 апреля. Большой зал — 

«На графских развалинах» Се
ансы: 9, 10-25. 11-50, 1-15,'2-40, 
4-05, 5-30. 6-55, 8-20, 9-45, 11. 
Малый зал — «Медовый месяц». 
Сеансы: 10, 12, 2. 4, 6. 8, 10.

Т омская  с т уд и я

Суббота, 5 апреля 
19.00. Обозрение «У  наших со

седей». 19.10. Концерт «Вокруг 
света». 20.10. Киноочерк «Сол
нечный берег». 20.30. Фильм 
«Русский характер».

^ Т о м с к а я  областная контора по прокату к и н о ф и л ьм о в ^
с 7 апреля выпускает на экраны кинотеатров г. Томска 

новый хроникально-документальный фильм

„У КИТАЙСКИХ ДРУЗЕЙ"
(фильм рассказывает о пребывании в Китае сове - 

ской сельскохозяйственной делегации).
Производство Центральной студии документальных фильмов, 1957 г.

$ | Монтаж К. Эгерсс. ^

Г*

сведению подписчиков:

} Открыт прием подписки на П-е полугодие 
1958 года на центральные и местные газеты 
и журналы.

Подписка принимается во всех конторах и отделениях связи, 
в отделах Союзпечати, на подписных пунктах по месту работы

Облсоюзпечать,

Строительно-монтажному' уп
равлению областного управления 
торговли требуются на постоян
ную работу: штукатуры, кочега
ры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Лермонтова, 32, отдел кадров.

2—2

^ Томский государственный университет имени В. В. Куйбы- 1 
шева объявляет, что 18 апреля 1958 года, в 7 часов вечера, в 
аудитории 317 (главный корпус) на заседании ученого совета 
биолого-почвенного факультета состоится

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ
научным сотрудником Западно-Сибирского филиала АН 

СССР Тюриной Е. В. на тему «Биологические основы культу
ры кориандра и змееголовника молдавского в условиях Ново- 
фбирской области» на соискание ученой степени кандидата 
биологических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиоте
ке университета.

В дополнение к объявлению о 
конкурсе на замещение должно
стей профессорско-преподава
тельского состава, опубликован
ному в газете «Красное Знамя» 
№ 69 от 27 марта 1958 г.,

срок конкурса на замещение 
должности заведующего кафедрой 
истории СССР устанавливается 
20 апреля 1958 г.

Ректорат Томского гос- 
университета.

Правление городского общества 
мичуринцев ставит в известность 
членов общества, что заявки и 
деньги на покупку саженцев при
нимаются до 20 апреля 1958 го
да.

Прием членских и целевых 
взносов, выдача пропусков на 
право входа в коллективные са
ды производится до 1 мая.

Обращаться: г. Томск, горис
полком, комната 55.

Правление.
Кирпичному заводу № 10 

г. Томска требуются на работу: 
плотники, печник, рабочие в цех 
обжига и формовки. В цех изве- 
стково-пеочаных блоков требу
ются: главный механик, автоме
ханик.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская. 130.

3— 1.

ш

Томской фабрике мягкой мебе
ли требуются: прораб, сменный
мастер по деревообработке, стро
ительные рабочие, каменщики и 
бетонщики.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 12.

2—1.

Партийная организация и 
местный комитет Томского об
кома КПСС выражают глубо
кое соболезнование инструкто
ру обкома КПСС товарищу Ро
машовой Марии Ивановне по 

поводу смерти ее матери 
РОМАШОВОЙ 

Акулины Андрияновны.

Для вновь организованного 
Томского специально-конструк
торского бюро электромашино
строения срочно требуются: ин

женеры-электромашиностроите
ли, конструкторы и расчетчики, 
инженеры-механики, технологи.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кирова, 58, отдел 
кадров завода «Сибэлектромо- 
тор», телефон 31-51, с 2 до 4 ча
сов дня.

Томскому областному управле
нию сельс.к’го хозяйства требу
ются. старшие бухгалтеры.реви
зоры, главные и старшие бухгал
теры, знающие промышленный 
учет, для работы в г. Томске и 
в отъезд.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 2, 3-й этаж, 
комнат? 34. 3 — 3

Утерянную печать машино
прокатной базы стройтреста 
№ 97 считать недействительной.

Межсоюзному клубу требуют
ся: художник, баянист, помощник 
киномеханика.

Обращаться: г. Томск, Дворец 
труда, комната № 23.

2—1.

Отделу издательств и полигра
фической промышленности тре
буется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская. 47, телефон 43-90.

Гр-н Полюдов Александр 
Александрович, проживающий в 
г. Томске, улица Бакунина, 6. 
кв. 12, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Шугаевой 
Надеждой Ефимовной, проживаю
щей в Приморском крае.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка 
Куйбышевского района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора— 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 
37 77 я 42 44 пропаганды —■' 47-45, вузов, школ и культуры — 42.46, сельскою хозяйства — 37-39, промышленного — 37.75, отдела писем— 37.38 и 31.47, отдела информации — 51.61,

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.

42.40, отделов- партийной жизни— 
зам. зав. издательством — 52-23,

V

' t -

сталь. В конце этой недели 
«Юнайтед стейтс стил корпо- 
рейшн» закроет по крайней мере 
на месяц свое предприятие в 
Клейтоне и значительно сократит 
производство в Мак-Киспорте 
(штат Пенсильвания). «Нейшнл 
стил» на три недели закрывает 
свой завод в районе Дейтройта, 
который является крупнейшим 
поставщиком стали для автопро
мышленности. Сталеплавильные 
предприятия Детройта в послед
нее время работали на 25 процен
тов своих производственных мощ
ностей. В сталеплавильных цент
рах — к Питтсбурге, Янгстауне и 
Чикаго также намечается даль
нейшее сокращение производства.

Газета «Джорнэл оф коммерс» 
отмечает, что большие трудности 
испытывает сельскохозяйственное 
машиностроение. Обычно в фев
рале— мае бывает большой спрос 
на тракторы и другие сельскохо
зяйственные машины и орудия. 
Однако з настоящее время в свя
зи с общим экономическим спа
дом компании этих отраслей со
кращают свое производство. На
пример. «Интернейшнл харвестер 
компани» сократила выпуск трак
торов на 11 процентов.

В результате общего экономи
ческого спада начинает сокра
щаться производство электро
энергии.

В марте примерно на 4 про
цента сократился объем торговли 
в универсальных магазинах. За 
три первые недели марта почти 
на 4 процента сократились по
грузочно-разгрузочные операции 
на железнодорожном транспорте. 
По сравнению с мартом прошлого 
года объем этих работ снизился 
на 20 процентов. Сокращается 
объем автогрузовых перевозок.

Г

был задержан работниками мили
ции.

Нарсудом 2-го участка Вокзаль. 
ного района г. Томска А. Ф. Кли
мов приговорен за спекуляцию к 
10 годам лишения свободы

С. ЧИГАНОВ, 
народный судья 2-го участка 

Вокзального района г. Томска.

ИЗВЕЩЕНИЯ
6 апреля, в 4 часа дня, в об

ластном лектории для садоводов- 
мичуринцев состоится лекция на 
тему: «Выращивание помидоров». 
Читает тов. Тяжельников А. Д. 

***
6 апреля, в 3 часа дня, в пла

нетарии состоится лекция на те
му: «Искусственные спутники
Земли и проблема межпланетных 
путешествий». Читает тов. Ир- 
шенко К. Р. **

Томская городская комиссия по 
проведению праздника «День 
птиц» приняла решение перене
сти его с 6 на 13 апреля.
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